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ПРИБЫТИЕ В СУДАН Л. И. БРЕЖНЕВА
ХАРТУМ, 15 ноября. (ТАСС). Се

годня с ответным официальным ви
зитом в столицу Судана Хартум при
был Председатель Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. Брежнев.

Вместе с Л. И. Брежневым прибы
ли заместитель Министра иностран
ных дел СССР Я. А. Малик, замести
тель Министра внешней торговли 
И. Ф. Семичастнов, заместитель пред
седателя Государственного комитета 
Совета Министров СССР по внешним 
экономическим связям И. В. Архипов, 
заведующий отделом стран Ближнего 
Востока МИД СССР Е. Д. Киселев.

В Хартум прибыл также посол Су
дана в СССР Якуб Осман.

Хартумский аэропорт украшен го
сударственными флагами Советского 
Союза и Республики Судан.

Для встречи Л. И. Брежнева на 
аэродром прибыли председатель Вер
ховного совета вооруженных сил и 
премьер-министр Республики Судан 
генерал-лейтенант Ибрагим Аббуд, 
члены Верховного совета вооружен
ных сил, министры, а также ответ
ственные работники министерств. На 
аэродроме присутствуют главы дип
ломатических представительств, ак

кредитованные в Судане, суданские 
и  иностранные журналисты.

Премьер-министр Республики Су
дан Ибрагим Аббуд обращается в  вы
сокому гостю с речью,

С ответной речью выступил Л. И. 
Брежнев,

В специальной автомашине Л. И. 
Брежнев и  Ибрагим Аббуд направ
ляются в резиденцию Председателя 
Президиума Верховного Совета СССР 
—  Дворец республики.

На всем пути следования с аэрод
рома советского гостя »епло встре
чают тысячи суданців.

Д Е Л О  Ч Е С Т И  Л Е С О Р У Б О В
Небывалый трудовой подъем 

среди советских людей вызвали 
исторические решения X X II  съезда 
КПСС. Каждый советский человек 
испытывает в эти дин прилив твор
ческих сил, стремится все сделать 
для того, чтобы претворить в 
жизнь великие планы ленинской 
овртнн.

Перед лесозаготовителями обла
сти стоит боевая задача — успеш
но завершить третий год семилет
ки. В ответ на решения съезда 
родной партии коллективы передо
вых леспромхозов комбината 
«Томлес» широко развернули со
ревнование за досрочное выполне
ние семилетнего плана, взятых обя
зательств. Лесорубы многих лес
промхозов решили не снижать вы
соких темпов, набранных в дни 
предсъездовской вахты и работы 
X X II съезда КПСС, изо дня в день 
повышать производительность тру
да, совершенствовать технологию 
лесозаготовок, изыскивать новые 
резервы увеличения вывозки дре
весины.

Самоотверженно трудится кол
лектив Орловского леспромхоза. В 
дни работы исторического съезда 
он рапортовал о досрочном выпол- 
иеннн однннадцатимесячного пла
на. На три месяца раньше срока ор
ловцы выполнили годовой план по

gociy производительности труда.
оодушевленный замечательными 

документами, принятыми X X II 
съездом КПСС, коллектив леспром
хоза решил продолжить ударную 
трудовую вахту. В эти дни здесь 
намного перекрывают суточный 
график вывозки древесины. Вчера 
коллектив леспромхоза рапортовал 
Родине о досрочном выполнении 
годового плана. Сейчас на счету 
орловцев более 38 тысяч кубомет
ров сверхпланового леса.

На месяц раньше срока выпол
нил план одиннадцати месяцев кол
лектив Колпашевского леспромхо
за. По-ударному трудятся колпа- 
шевскне лесозаготовители и в но
ябре.

Успехами в труде отвечают на 
решения съезда партии лесозагото
вители Чаинского, Ингузетского, 
Парабельского, Тимирязевского 
леспромхозов. Коллективы передо
вых предприятий настойчиво бо
рются за технический прогресс в 
лесосеках, внедряют прогрессив
ную технологию и передовые мето
ды труда. Партийные организации 
этих леспромхозов мобилизовали 
механизаторов на выполнение пла
нов, начертанных съездом КПСС.

Работа передовых леспромхозов 
комбината «Томлес» убедительно 
свидетельствует, какими большими 
резервами для увеличения заготов
ки  и вывозки древесины располага
ет лесная промышленность обла
сти. Коллективы всех леспромхозов 
имеют возможность трудиться вы
сокопроизводительно, из месяца в 
месяц выполнять и перевыполнять 
установленные задания. В октябре, 
например, в дни ударной вахты в 
честь X X II съезда партии боль
шинство леспромхозов успешно 
выполнило месячный план. Комби
нат «Томлес» дал народному хо
зяйству 25 тысяч кубометров леса 
с в м х  плана.

Однако в ноябре ряд леспромхо
зов вновь снизил вывозку древеси
ны. Плохо работают Нибегинский, 
Молчановскнй, Белоярский, Том
ский леспромхозы. За десять меся
цев коллектив Белоярского лес
промхоза задолжал 47 тысяч кубо
метров древесины. Более 37 тысяч 
кубометров задолжали государству 
лесозаготовители Лайского, Ню- 
рольского и Ергайского леспромхо
зов. Это отставание — результат 
многих недостатков в организации 
труда» использовании техники, по
верхностного руководства лесозаго
товками. Руководители отстающих 
предприятий плохо организуют 
труд рабочих.

На верхних складах часто пііо- 
стаивают погрузочные н комплекс

ные бригады в ожидании порожня
ка. Несвоевременно подают порож
няк под погрузку, срывают график 
движения железнодорожных поез
дов в Ергайском, Берегаевском, 
Лайском и других леспромхозах. 
Из-за нечеткой работы лесовозных 
дорог предприятия ежедневно те
ряют сотни кубометров древесины.

Сейчас в леспромхозах области 
достаточно техники для успешного 
выполнения производственных за
даний. Однако во многих предприя
тиях мощную технику используют 
слабо. Особенно плохо используют
ся на лесозаготовках лесовозные 
автомобили. Например, в Аргат- 
Юльском леспромхозе более 60 
процентов машин ежедневно про
стаивает. Из 22 лесовозов в Мол- 
чановском леспромхозе ежедневно 
на трассы выходят лишь 8. Наибо
лее низкий коэффициент использо
вания автомашин в Пышкино-Тро- 
ицком леспромхозе. Здесь 16 авто
мобилей из 21 ежедневно про
стаивают.

Успех дела в лесосеках решают 
малые комплексные бригады. Но 
во многих леспромхозах механиза
торам не создают условий для вы
сокопроизводительной работы, со
став валочно-трелевочных и по
грузочных бригад часто меняют. 
Нередко комплексные бригады на 
верхних складах организованы 
формально. В результате треле
вочная техника используется пло
хо, а погрузочные бригады про
стаивают в ожидании подтрелеван- 
ной древесины. В большинстве 
леспромхозов области трелевочные 
тракторы ТДТ-40 и ТДТ-60 больше 
половины времени простаивают. 
Такое положение в Асиновском, 
Аргат-Юльском, Молчановском 
леспромхозах. В целом по комби
нату «Томлес» тракторы ТДТ-40 
используются лишь на 40 процен
тов, а новые машины ТДТ-60 — на 
46 процентов. Сколько сверхпла
новой древесины получили бы но
востройки страны, если бы вся тех
ника в наших лесах использовалась 
на полную мощность!

Наступила наиболее благоприят
ная пора для лесозаготовок в усло
виях нашей области. Но для того, 
чтобы добиться успеха в лесосе
ках, необходимо, в первую очередь, 
высокопроизводительно использо
вать технику. Нужно резко улуч
шить качество ремонта тракторов, 
автомашин, погрузочных кранов, 
строго соблюдать графики профи
лактических ремонтов. Необходимо 
на каждом верхнем складе дост
роить утепленные гаражи для трак
торов, обеспечить каждый участок 
передвижными подогревательными 
установками. Лесозаготовительная 
техника зимой должна действовать 
на полную мощность!

Руководители леспромхозов, ле
сопунктов, мастерских участков 
обязаны создать лесорубам все ус
ловия для четкой работы. Важно, 
чтобы на всех верхних складах 
имелись обогревательные будки 
для лесорубов, теплые столовые, 
готовились вкусные и питательные 
обеды.

Большие преимущества имеет 
вывозка древесины по ледяным до
рогам. Этот метод полностью себя 
оправдал: экономится авторезина, 
повышается загрузка машин, резко 
возрастает производительность тру
да на вывозке леса. Руководители 
Асиновского, Молчановского, Бр- 
гайского, Тимирязевского леспром
хозов должны позаботиНея о том, 
чтобы своевременно ввести в экс
плуатацию ледяные автомобильные 
дороги.

Руководители, партийные, проф
союзные и комсомольские органи
зации леспромхозов должны орга
низаторской работой подкрепить' 
большой трудовой подъем среди 
лесорубов, вызванный решениями 
исторического X X II  съезда КПСС. 
Дело чести лесозаготовителей — 
ускорить темпы лесозаготовок, 
честью выполнить обязательства 
третьего года семилетки.

Будет больше хлопка, мяса и молока
ТАШ КЕНТ. 15  ноября. (ТАСС). 

Плодородная земля, согретая жарким 
солнцем, напоенная водой горных 
рек, щедро вознаграждает земледель
ца за его труд. Хлопок и шерсть, 
хлеб и  рис, мясо и молоко, овощи и 
фрукты —  это далеко не все, что, 
дает стране благодатный юг. А сколь
ко еще чудесных возможностей таят 
в себе долины Аму-Дарьи, Сыр- 
Дарьи, Вахша, Нарына, Мургабский, 
Зеравшанский, Хорезмский оазисы, 
пастбища Алая, Гиссара, Сусамыра... 
Их богатства до.іжны в полной мере 
служить советскому человеку, строя
щему коммунизм.

Обсудить новые задачи, обменяться 
опытом, наметить пути дальнейшего 
уве.іичения производства сельскохо
зяйственных продуктов собрались в 
Ташкенте представители республик 
Средней Азии, Азербайджана и юж
ных областей Казахстана. Зональнде 
совещание по вопросам сельского хо
зяйства, созванное Центральным Ко
митетом КПСС и  Советским прави
тельством, открылось сегодня в сто
лице Узбекистана.

Передовики сельского хозяйства, 
ученые, партийные и  советские ра
ботники, заполнившие зал театра 
имени Навои, сердечно приветство
вали Первого секретаря Центрального 
Комитета КПСС, Председателя Сове
та Министров СССР товарища 
Н. С. Хрущева, прибывшего в Узбе
кистан для участия в этом совеща
нии.

Вместе с Н. С. Хрущевым места в 
президиуме занимают кандидат в 
члены Президиума Ц К  КПСС, первый 
секретарь Ц К Компартии Узбекистана 
Ш . Р. Рашидов, первый секретарь ЦК 
Компартии Казахстана Д. А. Кунаев, 
первый секретарь Ц К Компартии 
'Азербайджана В. Ю. Ахундов, первый 
секретарь ЦК Компартии Киргизии 
Т. Усубалиев, первый секретарь ЦК 
Компартии Таджикистана Д. Р. Расу
лов, первый секретарь Ц К Компартии 
Туркмении Б. Овезов, другие руково
дящие работники этих республик и 
передовые люди сельского хозяйства. 
Среди них —  председатель колхоза 
имени Хрущева Узбекской ССР, 
трижды Герой Социалистического 
Труда X. Турсункулов, руководитель 
бригады комплексной механизации 
узбекского колхоза имени Кирова, 
Герой Социалистического Труда 
Т. Ахунова, директор казахстанского 
совхоза «Пахта-Арал». Герой Социа
листического Труда В. Н. Куликов, 
механик-водитель хлопкоуборочной 
машины азербайджанского совхоза 
Xs 5 С. Казиева и другие.

Б работе совещания принимают 
участие министр сельского хозяйства 
СССР М. А. Ольшанский, председа
тель всесоюзного объединения «Со- 
юзеельхозтехника» П. С. Кучумов, 
первый заместитель председателя Го
сударственного комитета заготовок 
Совета Министров СССР министр 
СССР Л. Р. Корниец, заведующий 
сельскохозяйственным отделом ЦК 
КПСС по союзным республикам В. А. 
Карлов, главный редактор газеты 
«Сельская жизнь» В. И. Поляков, 
первый вице-президент Всесоюзной 
Академии сельскохозяйственных наук 
имени В. И. Ленина А. Н. Аскочен- 
ский.

По поручению Президиума ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР со
вещание открыл кратким вступи
тельным словом Ш . Р. Рашидов.

С огромным воодушевлением был 
избран почетный президиум совеща
ния в составе Президиума Ц К КПСС

Совещание работников сельского хозяйства 
республик Средней Азии, Азербайджана 

и южных областей Казахстана
ВО главе с товарищем Н. С. Хруще
вым.

Совещание обсуди) вопрос о мерах 
увеличения производства хлопка, мя
са, молока и других сельскохозяйст
венных продуктов в республиках 
Средней Азии, Азербайджане и юж
ных областях Казахстана.

Слово для доклада предоставляется 
первому секретарю Ц К КП Узбекиста
на Ш . Р. Рашидову.

Семь лет тому назад в этом зале, 
говорит он. состоялось созванное по 
инициативе ЦК КПСС совещание ра
ботников хлопкосеющих республик 
Средней Азии, Закавказья и Казах
стана. За это время в Узбекистане 
произведено хлопка почти на пять 
миллионов тонн больше, чем за пре
дыдущие семь лет.

Увеличение производства хлопка 
—  главная задача партийной органи
зации Узбекистана, подчеркивает 
тов. Рашидов. Преодолев трудности, 
вызванные маловодьем, хлопкоробы 
республики в этом году уже продали 
государству свыше 2 миллионов 825 
тысяч тонн хлопка —  на 400 тысяч 
тонн больше, чем в прошлом году.

Узбекистану предстоит произвести 
в 1962  году 3 миллиона 340 тысяч 
тонн хлопка —  на 150 тысяч тонн 
больше, чем в текущем году, а к  
концу семилетки— 4 миллиона тонн.

За последние годы в хлопководстве 
республики произошли коренные ка
чественные изменения. Квадратно- 
гнездовой способ посева стал теперь 
господствующим, созданы машины 
для механизации почти всех процес
сов возделывания хлопчатника. В 
республике увеличилась плеяда 
опытных, хорошо знающих технику 
механизаторов. По призыву Турсуцой 
Ахуновой более двух тысяч девушек 
стали механиками-водителями хлоп
коуборочных машин. Вместе с тем, 
подчеркивает докладчик, в Узбеки
стане не выполняются обязательства 
по механизированному сбору урожая.

Тов. Рашидов говорит, что в рес
публике медленно растет урожай
ность хлопчатника. Партийная орга
низация Узбекистана принимает ме
ры к  тому, чтобы в ближайшие годы 
каждый колхоз и совхоз получал 
хлопка как  минимум 25 центнеров 
с гектара. Путь к  этому —  неуклон
ное повышение культуры земледе
лия, повсеместное внедрение и освое
ние правильных севооборотов, луч
шее использование местных и ми
неральных удобрений, совершенст
вование работ в области селекции и 
семеноводства, создание более про
дуктивных скороспелых сортов хлоп
чатника, приспособленных к  машин
ной уборке.

До конца семилетки предстоит до
полнительно ввести в сельскохозяй
ственный оборот около 600  тысяч 
гектаров новых земель. За 20 лет 
площадь орошаемых земель до.чжна 
возрасти более чем в два раза. Ог
ромные возможности для увеличения 
производства хлопка имеются на юге 
республики —  в Каршинской степи, 
где нужно освоить 1 миллион 100 
тысяч гектаров плодороднейших зе
мель.

Хотя за последние годы в Узбеки
стане проведена некоторая работа по 
подъему животноводства, продолжает 
оратор, республика все еще серь
езно отстает по производству мяса и

молока; прежде всего из-за того, что 
не создана прочная кормовая база. 
Путь к  ее росту —  введение хлопко
во-кукурузно-люцерновых севооборо
тов. Увеличение кормовых ресурсов 
позволит довести 1965 году произ
водство мяса в убойном весе до 270 
тысяч тонн и  молока —  до 1 милли
она 500 тысяч тонн. Поставлена за
дача производить к  ктецу семилетки 
в расчете на 100 гектаров поливной 
пашни 75 центнеров мяса и на 100 
гектаров друтих сельскохозяйствен
ных угодий в орошаемой зоне —  
16 центнеров.

Выступает первый секретарь ЦК 
Компартии Казахстана Д. А. Кунаев. 
На юге Казахстана —  в Алма-Атин
ской, Джамбулской, Ю жно-Казахстан
ской и Кзыл-Ординской областях, а 
также в Гурьевской области, говорит 
он, расположено около трети всех 
используемых в настоящее время в 
республике сельскохозяйственных 
угодий и более 80  процентов всех 
орошаемых земель. Здесь размещены 
все посевы хлопчатника, риса, к у ку 
рузы на зерно, Табаков, основные 
площади сахарной свеклы, садов и 
виноградников. В этой зоне сосредо
точено около 15 миллионов овец, или 
почти половина всего поголовья Ка
захстана.

Уже в 1962  году посевы техниче
ских культур и риса увеличатся в 
этой зоне почти на 18 тысяч гекта
ров, а кукурузы  —  на 105 тысяч 
гектаров. Горох и бобы займут 46 
тысяч гектаров. Намечается значи
тельно увеличить поголовье всех ви
дов скота, производство животновод
ческих продуктов, картофеля и ово
щей, фруктов и винограда.

В этом году хлопкоробы Казахста
на, сказал тов. Кунаев, на площади 
106 тысяч гектаров вырастили по 
20 центнеров хлопка-сырца. Задача
—  поднять урожайность хлопка как 
минимум до 25 центнеров с гектара
—  вполне посильна. Имеются реаль
ные возможности в ближайшие два 
тг=три года получить такой урожай во 
всех-хлопкосеющих колхозах и сов
хозах.

Докладчик сообщает, что в север
ных районах Южно-Казахстанской 
области планируется получать 18 —  
20  центнеров хлопка с гектара, а в 
южных районах, где сосредоточены 
основные массивы хлопчатника, —  
2 7 — 28 центнеров.

Тов. Н. С. Хрущев замечает, что 
тов. Кунаев не совсем правильно по
нял его. Течь идет не о средней уро- 
кайности 25 центнеров, а о том, что 
не должно быть ни одного хозяйства 
в хлопкосеющих районах, которое бы 
получило урожайность хлопка ниже 
25 центнеров с гектара, а это совсем 
не то. что средняя урожайность 25 
центнеров. Если не будет колхозов с 
урожайностью ниже 25 центнеров, то 
средняя будет где-то 3 0 — 32 цент
нера.

Далее докладчик останавливается 
на практических мерах, предприни
маемых в Казахстане для увеличения 
производства хлопка. В 1962 году 
посевы хлопчатника намечено расши
рить до 110 тысяч гектаров, а в пер
спективе почти утроить их.

Характеризуя планы ■ развития 
животноводства в республике, Д. А. 
Кунаев сказал, что в будущем году 
намечается сдать государству не ме-

БОРОТЬСЯ ЗА ПОВЫШЕНИЕ НАДОЕВ МОЛОКА
X X II съезд КПСС наметил не

бывало высокие рубежи в развитии 
животноводства. В частности, про
изводство молока за 20 лет возра
стет почти в три раза. «Намечен
ный рост производства продуктов 
животноводства, —  говорится в 
Программе КПСС, —  будет обес
печен путем увеличения поголовья 
скота н птицы, улучшения их по
родности н  повышения продуктив
ности...».

Работники молочнотоварных 
ферм колхозов я совхозов нашей 
области решили в 1961 году на
доить по 2.000 килограммов моло
ка на корову. Это большое, ответ
ственное обязательство. Оно будет 
успешно выполнено, если в колхо
зах и совхозах хорошо организуют 
звновку скота.

Раннее похолодание в этом году 
должно было побудить руководите
лей хозяйств деятельно развернуть 
подготовку к  зимовке скота и ор
ганизованно перевести животных 
на стойловое содержание. К  сожа
лению, и сейчас еще в некоторых 
колхозах и совхозах скот не устро
ен как следует, на фермах нет за

паса кормов, не решены вопросы 
водоснабжения животных. Так, в 
колхозе вмени X IX  лартсъезда Ту- 
ганского района (председатель пра
вления тов. Кулешов) скотные дво
ры к  знмовке долгое время были 
не подготовлены. Коровы стояли 
скученно, им даже невозможно бы
ло дать корма на ночь. Отсюда низ
кие надои. В октябре здесь надоено 
молока от каждой коровы только 
по 65 килограммов — почти вдвое 
меньше, чем за это же время в 
1960 году.

Много недостатков с первых 
дней зимовки допускают в колхо
зах Кривошеинского района. Кор
ма подвозятся с перебоями, на фер
мах лет твердого распорядка дня. 
Надон молока в октябре не только 
не выросли по сравнению с соот
ветствующим периодом прошлого 
года, но даже сократились. Неудов
летворительно выполняются социа
листические обязательства во мно
гих колхозах и совхозах Кожевни- 
ковского и Томского районов, сии- 

; знвших надои молока по сравне
нию с прошлым годом.

' Примеры передовых ферм, кол

хозов н районов показывают, что 
и в зимний период, особенно в ок
тябре, ноябре и декабре, можно 
получать высокие надои молока.

В колхозе «Сибиряк» Зырянско
го района правление артели н пар
тийная организация проявили боль
шую заботу о животных. Все пого
ловье скота здесь своевременно 
перевели в отремонтированные по
мещения, подвели в скотные дворы 
водопровод, обеспечили скот кор
мами. Животноводы не допускают 
перебоев в кормлении коров. И ре
зультаты здесь лучше, чем в прош
лом году.

В Зырянском районе весь дой
ный скот переведен в помещения 
вовремя. На фермы бесперебойно 
подвозятся корма, выделяется тран. 
спорт для создания запаса их. По
этому в районе в прошлом месяце 
надои молока на фуражную корову 
увеличились на сравнению с октяб
рем I9 6 0  года.

Чтобы выполнить принятые обя
зательства по надоям молока, тру
женики сельского хозяйства обла
сти должны в ноябре получить от 
каждой коровы в среднем не менее 
150— 170 килограммов молока.

Для этого необходимо сейчас ре
шить многие вопросы, от которых 
будет зависеть успех дела.

Надо немедленно принять меры 
к  тому, чтобы все коровы находи
лись в утепленных, отремонтиро
ванных помещениях, обеспечить 
скот водой. Там, где нет автопои
лок. организовать подвозку воды. 
Необходимо обеспечить коровам 
полноценный рацион и разнообраз
ное кормление.

Вопросы экономного, разумного 
расходования кормов приобретают 
сейчас первостепенное значение. 
На всех без исключения фермах 
должны строго соблюдаться распо
рядок дня, рационы кормления жи
вотных, важно установить строгий 
контроль за расходованием кормов. 
Корма надо давать коровам толь
ко в подготовленном виде.

Большая роль в органязацин и 
проведении зимовки скота, в борь
бе за высокие надои молока при
надлежит зоотехішкам и ветеринар
ным работникам. На многих фер
мах не чувствуется их организую
щей роли, а отдельные нз них ред
ко бывают на фермах. Это недопу- 1

стимо. Ведь именно на ферме ре
шается сейчас судьба выполнения 
обязательств.

В каждом хозяйстве необходимо 
принять меры для создания нор
мальных производственных и быто
вых условий для работников жи
вотноводства, обеспечить их про
изводственной одеждой и обувью, 
оборудовать красные уголки на 
фермах. Следует смелее внедрять 
дополнительную оплату труда, ок
ружить работников животноводст
ва заботой и вниманием.

В ответ на исторические реше
ния X X II съезда КПСС животново
ды нашей области должны выше 
поднять знамя социалистического 
соревнования за увеличение надоев 
молока, за выполнение обяза
тельств, принятых тружениками 
сельского хозяйства нашей области 
на 1961 год — третий год семи
летки.

Борьба за увеличение надоев 
мрлока в оставшееся время года 
должна находиться в центре всей 
практической деятельности партий
ных н советских органов, руководи
телей хозяйств и партийных орга
низаций колхозов в  совхозов. . I

нее 8 00  тысяч тонн мяса “  на 70 
тысяч больше, чем в 1961 году, 
1 .300 тысяч тонн молока, 95 тысяч 
тонн шерсти, четверть миллиарда 
яиц.

О состоянии хлопководства в Азер
байджане сообщает первый секретарь 
ЦК Компартии республики В. Ю. 
Ахундов. Он отмечает, что в разви- 
тц^ этой отрасли сельского хозяйства 
имеются серьезные недостатки. За 
последнее десятилетие в Азербайджа
не только один раз —  в 1954  году 
—  был выполнен план производства 
хлопка. Это объясняется низкой уро' 
жайностью: в республике собирают 
всего лишь по 16,6 центнера сырца 
с гектара.

Вместе с тем, подчеркивает док
ладчик, в Азербайджане имеется не
мало примеров высокопроизводитель
ного труда хлопкоробов. Так, звено 
делегата X X II съезда КПСС Бахар 
Талыбовой из колхоза имени Мехти 
Гуссейна-заде в неблагоприятных ус
ловиях нынешнего года получило по 
48,5 центнера хлопка на каждом 
гектаре.

Партийная организация Азербайд
жана осуществляет ряд мероприя
тий, способствующих увеличению 
производства хлопка. В четвертом 
году семилетки в колхозах и совхо
зах будут работать 1 .600 бригад 
комплексной механизации. За ними 
закрепляется 66 процентов всей пло 
щади, отводимой в республике под 
хлопчатник. Будут внедряться новые 
перспектшвыые сорта хлопчатника, 
намечено широко механизировать 
уборку урожая, большое внимание 
уделяется рациональному использо
ванию удобрений.

На трибуне— первый секретарь ЦК 
компартии, 1(цргизии Т. Усубалиев. 
Он говорит, что в' бликайііі^е ' дни 
колхозы и совхозы республики вы
полнят свои обязательства по прода
же государству хлопка-сырца.

За последнее время в хлопковод
стве республики произошли значи
тельные перемены. Широко применя
ются передовые методы возделыва
ния хлопчатника, внедряется машин
ная обработка посевов. Производ
ство хлопка в Киргизии в 1965 году 
по сравнению с 1960 годом должно 
увеличиться в полтора раза.

По мере расширения поливных 
земель, указывает Т. Усубалиев, 
нужно сосредоточить производство 
хлопка в долинной зоне. В горных и 
предгорных районах, где из-за недо
статка тепла урожаи низки, целе
сообразно увеличить производство 
мяса, молока и шерсти.

Оратор указывает, что в республи
ке отстает ирригационное строитель
ство. Сейчас необходимо создать Ток- 
тогульское водохранилище в качестве 
крупного межреспубликанского ирри
гационно-энергетического объекта, 
которое обеспечит орошение несколь
ких сот тысяч гектаров новых земель

В Киргизии проведена перестройка 
сельскохозяйственных органов, гово
рит Т. Усубалиев, созданы 36 опыт
но-показательных хозяйств и две об
ластные опытные станции. В ближай
шее время министерство сельского 
хозяйства, областные управления 
сельского хозяГіства и некоторые дру
гие сельскохозяйственные учрежде
ния будут переведены из городов в 
сельскую местность.

Первый секретарь Ц К Компартии 
Таджикистана Д. Р. Расулов докла
дывает, что в республике заготовлено 
435 тысяч тонн «белого золота» —  
на одну треть больше, чем к  этому 
времени в прошлом году. Увеличи
лось производство тонковолокнистых 
сортов хлопка.

Вместе с тем докладчик признает, 
что в республике сделано еще не все 
для более полного использования ре
зервов развития сельского хозяйства, 
Поэтому мноѴие хозяйства произво
дят мало хлопка и другой продукции.

Работники сельского хозяйства 
республики приняли обязательство 
произвести и продать государству в 
будущем году 520  тысяч тонн хлоп
ка, а к  концу семилетки довести его 
производство до 700  тысяч тонн. 
Это будет достигнуто за счет расши
рения посевных площадей л, главным 
образом, за счет повышения урожая. 
Уже в ближайшие два— три года в 
республике не будет ни одного колхо
за и совхоза, получающих урожай 
хлопка менее 25 центнеров с гекта
ра.
! Большой ущерб делу, говорит тов. 

Расулов, наносит шаблонный подход 
к севообороту. Он подчеркивает важ
ность предоставления самостоятель-і 
ности и  инициативы самим хозяй*1

ствам при разработке схем рацио
нальных севооборотов и  размещения 
культур.

В будущем году в республике на
мечено занять под хлопчатник при
мерно 200  тысяч гектаров 71 
процент всей орошаемой пашни в 
хлопковой зоне, под кукурузой ^  
11 процентов пашни.

Выступает первый секретарь ЦК 
Компартии Туркмении Б. Овезов. Он 
говорит, что за последние пять лет в 
республике создано 15  новых совхо
зов, в том числе шесть хлопководче
ских. Комплексная механизация в 
хлопководстве позволяет сейчас кол
хозам и совхозам размещать свыше 
90 процентов посевов квадратно- 
гнездовым способом и обрабатывать 
их механизированно в двух направле
ниях.

Тракторно-полеводческие бригады 
комплексной механизации —  их в 
республике сейчас более 700 , —  как 
правило, получают более высокие 
урожаи хлопка и дают более дешевую 
продукцию.

Сооружение Каракумского канала, 
Сары-Язинского и второго Теджен- 
ского водохранилищ позволило вве
сти в сельскохозяйственный оборот 
57 тысяч гектаров целинных земель. 
Полученный с этих площадей хлопок 
за два года полностью окупил затра
т ы  на строительство первой и второй 
очередей Каракумского канала.

Один из основных резервов увели
чения производства хлопка—  повы
шение культуры зе.чледелия. Док
ладчик указывает, что надо освоить 
хлопково-кукурузно-люцерновый се
вообороты. Он подчеркивает, что 
следует увеличить парк хлопкоубо
рочных машин, ускорить создание 
хлопкоубпрочнпй мапшны для тонко
волокнистого хлопка.

Осуществление этих и  других ме
роприятий и повышение урожайно
сти позволит довести производство 
хлопка в республике к  концу семи
летки до 700 тысяч тонн, что почти в 
два раза выше уровня 1961 года.

На вечернем заседании нача.іись 
прения по докладам. Председатель 
колхоза имени Карла Маркса (Зшеко- 
го района Киргизской ССР Т. Юнусов 
сообщил, что это хозяйство выполни
ло задание семилетки по производ
ству хлопка, средняя урожайность 
которого превысила 33 центнера с 
гектара. Успех достигнут благодаря 
комплексной механизации обработки 
хлопчатника и  внедрению прогрессив
ных методов агротехники. Кетмень 
теперь совершенно не применяется 
при обработке посевов.

Высокие доходы укрепили матери
ально-техническую базу артели и 
повысили благосостояние колхозни
ков. В колхозе сейчас имеется 124 
трактора, 18 комбайнов, 36 грузовых 
машин. Построены новые школы, 
клуб, благоустроенные жилые дома.

Председатель колхоза «40 лет Ок
тября» Казахской ССР Н. Н. Голо- 
вацкий заявил:

—  На опыте нашего хозяйства мы 
убедились, что кукуруза  может обес
печить быстрый рост сельскохозяй
ственного производства. Благодаря 
кукурузе производство мяса, молока 
и других продуктов выросло в кол
хозе почти в пять раз, а доходы уве
личились за семь лет в 20 раз и до
стигли двух миллионов рублей.

Вечером для ча стни ков  совеща
ния был дан большой концерт. На 
концерте присутствовал Первый сек
ретарь ЦК КПСС, Председатель Сове
та Министров СССР Н. С. Хрущев.

ТАШКЕНТ, 16 ноября. (ТАСС). 
Второй день в столице Узбекистана 
проходит совещание работников сель
ского хозяйства республик Средней 
Азии, Азербайджана и южны х обла
стей Казахстана, в работе которого 
принимает участие Первый секре
тарь Ц К КПСС. Председатель Совета 
Министров СССР товарищ Н. С. Хру
щев.

Сегодня на утреннем заседании в 
прениях по заслушанным докладам 
выступили директор научно-исследо
вательского института земледелия 
имени Вильямса Министерства сель
ского хозяйства Казахской ССР 
М. Ерлепесов, первый секретарь Ан
дижанского обкома партии И. Ашу
ров, руководитель комплексной трак
торно-полеводческой бригады колхо
за имени X X II партсъезда Араванско- 
го района Киргизской ССР Майран- 
хон Абдуллаева и другие.

Совещание продолжает свою ра
боту.
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Решения ХХП съезда ХПСС 
—в жизнь труд—основа основ коммунизма

W

к  н о в ы м  Р У В Е Ж А М ! - - .  РАБОТУ ОПЫТНО-ПОКАЗАТЕЛЬНОГО ХОЗЯЙСТВА-
М НЕ В Ь Ш А Л А  великая 

іёсть принимать участие в 
работе ХХУі съезда ш ІС С , Э*и 
дни навсегда остйну^сД в Мдёй 
памятяі Вместе в другими деле
гатами съезда я голосовал за 
принятие исторической Про* 
граммы КПСС — программы 
строительства коммунизма.

Наш йолхоз —  одно, из пёре- 
добых iosflflc tB  ѣ Йыііікййо- 

районе. И  всё жё Мьі 
еще далеко не полностью ис
пользуем резервы и возможно- 
ёти 6 рДзвйтйй пОлеЗбдстёа и 
животноводства. После возвра
щения из Москвы мне это осо
бенно ясно видно.

ГТреждё ДСеГО, нЗй НаДО Дере- 
смотреть структуру посевных 
площадей, заменить малоуро
жайные культуры бЫСоКОУ^- 
ЯсайМЫми. В Зтбм году Мй СёД: 
ли 100 гектаров кукурузы. В 
следующем году посевы этой 
ценной кулбтурьі решено дове
сти до 154 гектаров, а к  концу 
семилетки мы будем сеять ее 
400 гектаров.

«Зеленую Улицу» кы  Даем и 
другой ценной культуре — са
харной сдекле. В 1962 году ее
будёт посёянб 25 reKfapoB, а в 
1^65 гОду — нё менёё 40 f-ёк- 
тарОв.

Достойное место на .полях 
колхоза займет и горох. Нынче 
мы не сеяли eto. В слёДуюіЦём 
году отведем под горох 100 
гектаров.

«Основным звеном дальней
шего развития всего сельсНого 
хозяйства, базой быстрого ростё 
животноводства является уско- 
рённый подъелт производства 
зерня». — говорится ѣ Програм
ме.КПСС.

Выполняя это указание пар
тий, мы решили расширить ѣ 
следующем году посевы пшени
цы. Через три — четыре года 
йосевы этой Ценной культуры 
будут занимать в кол*озё 7ЙЗ 
гектара вместо 517 гектаров. 
Посевы овса с каждым годом 
будут уменьшаться. У «е  В 19б2 
году площадь под этой культу
рой сокращается на 110 гекта
ров.

Расширение посевных іілоаіа- 
дей будет идти и за счет улуч
шения конфигурации полей, 
корчевки перелесков, удалений 
с полей одиночных деревьев и 
кустарников. В этом году, на
пример, наши Механизаторы 
раскорчевали 130 генГароВ зем
ли.

Ликвидация чистых паров — 
один из главных резервов уве
личения производства зерна и 
подъема животноводства. Сей
час их у  нас 400 гектаров. Че
рез три — четыре года мы пол
ностью исключим йнстыё пары 
из севооборотов.

Ж .  ЯКИМЕНКО, 
прёдседатёль колхоза 

^ПрдЛёШрскйН крепоШЬ^ 
Пышкшо- Троицкого 

района, делегат 
Х Х П  съезда КПСС

Варной задачей являётсй п6- 
выШёние урожайности всех 
селВсйбхозяйСтІённЫх КуйВтур. 
Мы собрали нынче урожай по 
12,6 центнера зерна с гектара. 
А  если пересчитать на количе
ство паіийй, иАтеклдейсл в кол
хозе, то он будет еще ниже — 
6.8 центнера зёрна с гёНтара. 
Правление колхоза ставит зада
чу— в 1962 году полуйитЬ уро
жай зерновых с гектара пашни 
по 7.Ѳ центнера, а к  кстЦУ се- 
.милетки — по 11 центнеров. 
Возрастет урожайность свеклы 
и кукурузы. «Королевы полей» 
Мы планируем получить В 1962 
году 300 центнеров с гектара, в 
В 1^65 гоДу — 400 цёнтнёров. 
Урожай сахарной свеклы наме
чено довести в следующем году 
до 200 центнеров с гектара (без 
ботвы). Будем добиваться также 
увеличения урожайности ржй. 
льна И других СёльскбхОзййст- 
ВенгіЫх НулЬтур. Это будёт до
стигнуто за счет улучшения об
работки земли, подбора под 
кагКдую культуру лучших пред
шественников и других агроно
мических мероприятий.

Особое Внимание праёлёниё 
решило уделить удобрению по
лей. В І96Й году будет вывезе
но на поля около 8 тысяч ТОнЙ 
навоза, собрано и внесено в поч
ву не менее 700 центнеров зо
лы.

Подъем полеводства будет 
способствовать росту обществен- 
н6г6 животноводства, от Которо
го во Многом зависит pdcT ВКО- 
ноісінки колхоза. От всбх отрас
лей хозяйства в нашей сёльхоз- 
артёлй планируется полуНить к 
концу семилетки 450—500 ты
сяч рублей дохода, в том числе 
от животноводства — 300— 320 
ть{сяН рублей.

Животноводческие ферМы зна
чительно вырастут. В этом го
ду В колхозе насчитывается 
744 головы крупного рогатого 
скота, в 1962 году будет 820, 
в 1965 году — 1.050 голов ско
та. Поголовье коров с 283 уве
личится к  концу семилетки до 
450. Количество овец вырастет 
на 226 голОв и к  концу семилет
ки будет доведено до 1.207< 
Нынче у  нас 254 свиньи, в 
1962 .году будем иметь их 480, 
а к  концу семилетки — 550. 
Уток сейчас В колхозе 802, - 6 
1962 Роду'количество их іЮчТИ 
удвоится.

Рост поголовья скота позво
лит хозяйству значительно уве

личить продажу государству 
продуктов животноводства. В 
слёдующём году Ми прОдади.М 
1.400 центнеров мяса вместо 
900 цёнтнёров, загілаййрован- 
ных на этот год. Продажа моло
ка государству увеличится с 
520 fo f lH  в этоМ году ДО 800 
тонн В і 9Ѳ5 году,

Чёрёз 5 — 6 лёт члёньі нашей 
сельхозартели будут произво
дить не менее 75 центнеров мя- 
сё Иа ІОО гектаров ИаіИЙи и 
по 16 центнеров мяса на IfifO 
гёКіаров Других сельскохозяйст
венных угодий.

ЗаДаЧи, которые поОтавиЛ 
X X II съезд КПСС перед труж е-' 
никами села в развитии поле
водства и животноводства, боль
шие, Чтобы успешно решить их. 
надо значительно увеличить 
производительность труда. Это 
невозможно сделать без ком
плексной Мёханизаііни сельско
хозяйственного производства. 
Кое-что в этом направлении у 
нас У>Кё гОдёЛёйс). МехЗнизгірО- 
Вайві уборка зерновых. загогов- 
ка сена. На одной ферме меха
низирована раздача кормов, на
воз удаляется Из скОГогіоМёще- 
ИиЙ при поМоЩй навозотран
спортера. Построен доильный 
зал типа «елочка». В 1962 го
ду буде+ полностью мёхаіШзй- 
роваяа и вторая ферма.

На свиноферме мы установи
ли самокормушки, оборудовали 
ИоДВёсиуіО Дорогу,-

f^edoTb! по Мёхаййзацнй 
сельскохозяйственного произ
водства нёрёДно тормозятся тем* 
что районное отделение «Сель
хозтехника» нё предоставляет 
колхозу необходимых машин. 
Так. например, нам долгое 
время нё удавалось Купить Кор
чевальный a rp e rit. наВозогіо- 
грузчик. навозоразбрасыватель. 
Нам давно необходим подбор
щик для подъёма льнотресты. 
Без него невозможно завершить 
комплексную Механизацию воз
делывания и уборки лЬна. Ну
жен нам Й силосоуборочный 
Кбмбайй.

Большие рубежи предстоит 
нам взять в ближайшие годы. 
Но мы смёло смотрим ВПёреД. 
Коммунистическая партия ве
дёт советский народ от победы 
К победе. Под ее испытанным 
руководством мы добьемся но
вых успехов.

ПОД ПАРТИЙНЫЙ КОНТРОЛЬ
В Программе КПСС, принятой н а іл а , опытных полеводов, животново- 

X X II съезде партии, намечены вели- дов, механизаторов. Молочнотоварной
чественные перспективы . развития 
сельского хозяйства нашей страйы. 
Зто требует От райкойов КПСС К пер
вичных партийных организвций, хо
зяйственных руководителей и спе
циалистов сельского .хо.зяйства пол
нее ИсПользова'^ь боЛьшЛе резервы в 
полеводстве и животноводстве.

В Последнее время в нашей обла
сти* как и во -всей стране, осущест
влены важные мероприятия по пе
рестройке сельскохозяйственных ор
ганов. На базе передовых колхозов Я 
совхозов в районах созданы бгіьітнй- 
показательные хозяйства. Они при
званы развивать всё свой отрасли На 
основе достижений науки й пере 
довой практики; обобщать опыт дру
гих колхозов и совхозов й активно 
внедрять его во всё хозяйства райо
на, обеспечивая тёМ самым резкое 
повышение культуры производства, 
повышение производительности тру
да.

б бакчарском районе опытно-по
казательным хозяйством является 
колхоз «Северное сиянйё». ЕТо воэ- 
г.іавляёт опытный прёДсёдаТеЛЬ Той. 
Йволгйн. В этом году колхоз добился 
нёПлоАих результатов по некоторым 
показателям. Урожайность зерновых 
в среднем по колхозу составила І9 ,9  
центнера с гектара, а На отдельных 
участках —  По 30 и болеё центнеров 
с гектара.

В колхозе Получен неплохой уро
жай сахарной свеклы, б первой 
бригаде ОН состави.1 200 центнеров 
корней с гектара. Колхоз выПо.ікйл 
обязательства по продаже государст
ву хлеба, молока, яиц, пОлгіоОТМо 
ббёспеЧйл себя сеМенамн йод урожай 
19б2 года.

Сельхозартель занимает первое 
место в районе ііо надою молока на 
фуражную корову. За 10 Месяцев 
этого года здесь получено по 2 .514 
килограммов молока на корову.

В хозяйстве проводится работа по 
механизации трудоеМййД Прбнессой 
в животноводстве. На фер.ме кОліОза 
впервые в районе внедрено меяанп- 
ческоё доение йорЬв.

В последнее бремя в сельхозартели 
выросло Немало мастеров своего Дё-

ферме присвоено званиё коллектива 
кОмМунйстйчесяого труда. Званиё 
ударников комйунистиЧескоро труда 
присвоено сйййаркаИі тт'. Богомоло
вой и Алексеевой, сВйнарю тов. Тар- 
бееву} птичнице тѳв. Курцевой* Мно
гие Механизаторы зарёкомендовали 
себя лгоДьМи пытливой Мысли, хоро
шими рационализаторами. Комбайнер 
тов. Короетин приспособил старую 
трехбрусную сенокосилку для разбра
сывания минеральных удобрений ПО 
посевам ЗёрйОвых. «Центробежный 
разбрасыВателЬл —  так называют 
колхоЯники приспособление тов; Ко- 
ростина —  позволяет за смену удоб
рить 3 0 — 40 гектаров Посевов. Он 
может быть ИсПОльзОвая и для борь
бы с вредителями; в частности, для 
обработкН посевов сахарной свеклы 
генса.хлораном.

одним словом, в колхозе «Север
ное сияние» есть немало поучитель
ного для других хозяйств района.

Ростки нового, Передового в этом 
колхозе заслуживают серьезного вни
мания партийной организации и спе
циалистов сельского .хозяйства. Одна
ко первичная партийная организа
ция, возглавляемая тов. Устюговым, 
специалисты опытно-показательного 
хозяйства до сих Пор не обобщили 
все новое* что рождается в колхозе 
И в работе передовых колхозников.

Опытно-показательное хозяйство 
располагает .необходимой базой для 
создания районного кабинета передо
вого опыта, в котором, бы сосредото
чивались всё ДйсТгіжЙійя передови
ков района, рассказывалось об их ме- 
Тбдах Труда.

В колхозе около 4d мёханизаТо-^ 
ров я большой отряд работников ж и 
вотноводства. Для Успешного внедре
ний передовых методов и пбвышёййЯ 
производительности труДа работни
кам животноводства и мёханИзаторам 
необ.ходимо постоянно повышать про
изводственную квалификацию. В 
колХозё вполне возможно и нужно 
организовать систематическую учебу 
механизаторов и животновоДОй. Пар
тийная организация Должна взЯть это 
Важное деЛо под свой ВоМояннЫГі 
контроль.

Пропагандисты вооружаются

Д В У Х Т Ы С Я Ч Н И Ц Ы
в  колхозах и совхозе Карга- 

сокского района увеличивается 
число доярок, яаДоивШИх 2.000 
и ^ л е ё  килограммов Молока яа 
корову. В сентябре такой высо. 
кйй надой имели только три до
ярки, сейчас их девять. Самые 
хорошие показатвѵчи в труде 
имеют доярки колхоза «Рас
свет». Д оят:а  тов. КучуМова 
надоила по 5.450 килограммов

Молока на коробу. 2.188 килб- 
Граммов молока o f каждой ко
ровы получила тов, Варенова. 
Доярки тт, Чикунова, Фомина, 
Шкарина, Соломаха и С>бач на
доили от 2.009 до 2 .18 І кило* 
гра.мма молока на корову,

В колхозе имени Сталина По 
2.000 килограммов молока на 
корову нёДОилй доярки тт. Kara- 
дйй, Герцен, Типсина.

Позавчера в Доме политического 
просвещения обкома и Томского 
горкома КПСС закончил работу 
двухдневный семинар районных 
руководителей семинаров пропаган
дистов.

Для участников семинара был 
прочитан ряд лекций по основным 
проблемам, содержащимся в мате
риалах X X II съезда КПСС, В Про
грамме н Уставе цартии.

На семинаре с рассказом о рабо-

Участникй семинара также про
слушали лекции «Советская лите
ратура на современном этапе» И 
«Новейшие достижения науки И 
техники». Заместитель начальника 
областного управления сельского 
хозяйства тов. ІѴІайстргоков рас
сказал о передовом опыте в сель
скохозяйственном производстве.

Позавчера состоялся семинар ру
ководителей поЛнтШКОл И кружков 
сети партийного просвещения Том-

те X X II съезда партия выступил ска. Об историческом значении 
делегат Х х Н  съезда КПСС, секре-, X X II  съезда КПСС на семинаре 
таръ ббкоМа партии тоВ. Лукьяне-1 рассказал делегат съезда, первый 
нон. ' секретарь Томского горкома пар

тии тов. Садаков.
Участникам сёМинара даны Ме

тодические указания по пропаганде 
Материалов съезда.

V
В этот же день, вечером, прошёл 

семинар руководителей теоретиче
ских семинаров Томска. С лекцией 
об историческом значении X X II 
съезда КПСС выступила заведую
щая кафедрой.истории КПСС поли
технического института тов. ТутОл- 
минв.

Участники семинара получили 
методические указаний по Прове
дению занятий по материалам X X II 
съезда КПСС.

БЫТЬ В ПЕРВЫХ РЯДАХ БОРЦОВ ЗА КОММУНИЗМ

Задачи по дальнейшему развитию 
сельского хозяйства, поставленные в 
решенКях t X I I  съезда партии, тре
буют, чтобы обобщение и распрост
ранение передового ойыта стаЛо по- 
настоящему массовым.

В Бакчарсйом районе немало мая
ков, опыт которых работникам опыт
но-показательного хозяйства нужно 
обобщить и  внедрить во всех колхо
зах, Особого внимания партийной ор
ганизации и специалистов опытно- 
показательного хозяйства должен за
служивать опыт колхозов 
ТДе постоянно снйжаютсЛ затраты на 
производство единицы продукции.

Правление и первичная партийная 
организация колхоза «Прогресс» 
Бакчарского района уделяют по- 
стоАнНоё внимание повышению про- 
йзводйтельности труда я  снижению 
затрат на производство единицы сель
скохозяйственной продуждян. в этом 
году в колхозе центнер свинины обо
шелся в 40 рублен, центнер говяди
ны —  в 36 рублей, центнер молока
—  в б рублей. В районе же имеются 
колхозы, где производство центнера 
молока и мяса в 2 — 3 раза дороже, 
чем в колхозе «Прогресс». Так, 
колхозе имени Жданова цеЛтнер сви-  ̂
НИНЫ в этом году обходится в 133 
рубля, в колхозе имени Калинина се
бестоимость центнера говядины со
ставила 72 рубля, а центнера молока
—  18 рублей.

В районе имеготсл маяки, которые
своим творческим подходом к  труду 
показывают, ка к  в условиях Бакчар
ского района можно достигнуть высо
ких результатов. Коммунист тов. К у 
ку , чабан колхоза «Прогресс», за 10 
мёсЛцев этого Вода получил по Д72 
ягнейка-на каждые ІОО овцематок и 
добйлсЛ высокого настрига шерсти—  
по 2 килограмма 400  граммов от 
каждой овцы.

Птичница колхоза имени Кирова 
тов. Барабина за 10 месяцев этого 
года Получила по 105 яиц от кури 
цы, а свинарка колхоза «Сибиряк» 
тов. Мельникова за 9 месяцев этого 
года получила по 21 поросенку на 
основную и по 7 поросят на разовую 
свиноматку. Это— лучш ий результат 
среди свинарок в районе. Доярка 
Kp/U.0.3.  ̂ ийейи Кирова тов. ГОрчак 
за 9  месяцев srord года надоила по 
2 .7 9 0  килограммов молока ца каждую 
корову, выполнив свое годовое обя
зательство. В то ж(^ ?ремя многие до-- 
ярки района не надоили и 1 .500  ки 
лограммов молока от коровы. Комбай
нер колхоза имени Жданова тов. 
Францев является лучшим комбайне
ром района. Опыт этих и многих 
других маяков является важнейшим 
резервом повышеігая производитель
ности труда. Распространение и внед
рение его должно стать постоянной 
заботой партийной организации и 
специалистов опытно-показательногй 
хозяйства.

В колхозе «Северное сияние» есть 
все необходимое, чтобы он стал дей
ствительно опытно-показагельным 
хозяйс'йОМ* превратился в организа- 
topcKHfi центр по внедрению лучших 
достижений науки и  практики. Од
нако эти возможности используются

шоооопооопооппаоапоооаапаооовоопппаі

плохо. Это объясняется тем, чТб ру« 
ководство колхоза, первичная пар
тийная организация не перестроили 
свою работу в свете новых требова
ний, поДВас консервативно относят
ся к  новому и передовому в сельском 
хозяйстве.

Это проявляется, прежде всего, в 
том, что здесь до сих пор не приня
ты  меры по изменению структуры  
йосёвных іілощадёй. Из года в год 
значительная площадь посевов в кол
хозе занимается овсом. В этом году 
овес был посеян на одной трети по
севной площади зерновых. 7 ,3  про
цента пашни занято под чистые пары, 
а почти треть посевов— под однолет
ними и многолетними травами. В то 
же время посевы высокоценных 
культур, такйх, кй к  кукуруза  и горох, 
сокращаются. В I9 6 0  году под посе
вами, кукур узы  было занято 95 гекта
ров, под горохом —  11 ,7  гектара, а 
в этом году соответственно —  50  
гектаров и 3 ,6  гектара. Поэтому не
удивительно* что в колхозе очень ма
ло получают кормовых едйниц с tia- 
хоУйых земель.

К  сожалению, и  БакчарсКий рай
ком партии ничего не сделал, чтобы 
преодолеть этот серьезный недоста
ток в развитии хозяйства.

Райком КПСС не изменил по-иа- 
стоящему своего отношения к  колхо
зу «Северное сияние» с тех пор, ка к  
он стал опытно-показательным хо
зяйством.

К  работе первичных партийных ор
ганизаций опытно-показательных хо
зяйств предъявляются высокие тре
бования. Они должны быть укрепле
ны качественно и количественно —* 
за счет приема в партию лучш их 
специалистов сельского хозяйства, 
передовых работников полевоДстВа, 
животноводства, механизаторов. Од
нако партийная организация колхо
за «Северное сияние» слабо заботит
ся об укреплении своих рядов и пра
вильной расстановке партийных и 
комсомольских сил. Только этим мож
но объяснить, что среди коммунистов 
очень мало механизаторов и  работни
ков животноводства.

Из 30  комсомольцев только 7  ра
ботают в животноводстве* В атом го
ду партийная организация не росла 
за счет приема в партию лучш их кол
хозников.

Работники райкома партии часто 
бывают в опытно-показательном хо- 

•«яйстве, однако не вникают глуббко
дела партийной организации, мало 

оказывают ей по.мощи.
Бакчарскому райкому партии не

обходимо помочь партийной и комсо
мольской организациям правильно 
расставить свои силы на решающих 
участках колхозного производства, 
помочь спланировать и оживить ра
боту совета опытно-показательного 
хозяйства.

Райком КПСС долженііомочь опыт
но-показательному хозяйству стать 
подлинным университетом передовых 
Методов, а Для этого необходимо, 
прежде всего, чтобы это хозяйство 
действительно было и  опытным ц 
показате.іьным.

М . Н И К О Л А ЕВ ,
инструктор обкома КПСС«
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Вся страна живет под впечатле
нием X X II съезда КПСС. Его истори
ческие решения, новые Программа и 
Устав партии, принятые съездом, 
дают новый могучий толчок комму
нистическому строительству, будяТ 
мысль, вызывают стремление сделать 
все, чтобы быётрее воплотить в 
жизнь великие предначертания пар
тии. Этот огромный интерес к  реше
ниям съезда моЖйо б&ло вИдёть й НА 
партийном Собрании завода «Сиб- 
электромотор».

.С докладом об итогах Х Х ІІ съезда 
КПСС и задачах партийной организа
ции выступил делегат съезда, первый 
секретарь обкома КПСС тов. Марчен
ко.

—  X X II съезд КПСС, —  говорит 
тов. Марченко, —  займет особое, вы
дающееся место в ж изни партии и 
народа, всего международного комму-* 
нистического и рабочего движения. 
Он войдет в историю ка к  съезд стро
ителей коммунизма,

С огромным вниманием делегаты 
съеада заслушали я обсудили Отчет
ный доклад Центрального Комитета 
КПСС, доклад о Программе КПСС, о 
которыми выступил товарищ Н. С. 
Хрущев.

Съезд единодушно, целиком и пол
ностью одобрил политический курс в 
практическую деятельность Цент
рального Комитета в области внут
ренней и внешней политики.

Выполняя решения XX съезда 
КПСС, советский народ добился ог
ромных успехов на всех участках 
коммунистического строительства.

‘ Это является результатом огромной 
политической я  организаторской дея
тельности ленинского Центрального 
Комитета КПСС во главе с товари
щем Н. С. Хрущевым.

Партия восстановила ленинские 
вормы партийной жизни, решительно 
осудила культ личности Сталина, от
бросила прочь преареішу» ку ч ку

с  партийною собрания завала „Сибэлектромотор“
фракционеров, пытавшихся затормо
зить наше победоносное шествие п6 
пути к  коммунизму.

—  В центре внимания съезда, — 
подчеркивает докладчиц —  была йо- 
вал ПроРраима КП(^С. Пройдут века, 
ко советские люди, все прогрессив
ное человечество будут помнить этот 
йсторяческий документ, раскрывший 
Конкретные перспективы создания 
коммунистического общества.

Грандиозность планов коммунисти
ческого строительства, яамечеиных 
X X II съездом КПСС, великое единст
во партии и народа, цродемонстриро- 
ваниое на съезде, вызывают у  Всех 
советских Людей новый прилив твор
ческих сил.

—  Решения ХХП съезда КПСС, —  
говорит тор. Марченко, —  подобно 
Освежающему ветру, вдохнули в со
ветских людей новые силы И новую 
энергию, вызвали стремление еще 
л я ш е  Трудиться во имя великой 
ц е л и .

Трудящиеся Томской области, как  
й  Всё советские люди, горячо одобря* 
ют исторические решения съезда, 
прилагают все силы, чтобы быстрее 
воплотить их в жизнь. !

Докладчик указывает на большие 
резервы моторостроителей, особенно 

повышении производительности 
труда и снижении себестоимости вы
пускаемой продукции. Партийная 
организация должна всеми средства
ми политической и организаторской 
работы Довести великие идеи реше
ний X X II съезда КПСС до соэпания 
каждого трудящегося, мобилизовать 
их на осуществление замечательных 
йланов коммунистического строи
тельства.

Все выступающие единодушно одо
брили исторические решения XXII 
съезда КПСС, говорили о своей реши
мости выполнять веЛикие пред
начертания партив.

Нашему пОкоЛёнйю не Только 
сТроить, но и Жить при коммунизме, 
—  говбрйт бригадир бригады ком
мунистического труда формовщиков 
литейного цеха тов. Капцов. —  Мы 
Нриложим всё силы, Чтобы великие 
планы коммугійсТйчёекого строитель
ства быстрее войяотйть в жизнь.

Еще шесть месяцев назад средний 
процент выНоЛненйя норм ѵ членов 
нашей бригады составлял 117  про
центов. В перйбд предсъездовского 
соревнования Мы значительно повы- 
сиЯй производительность труда. F 
октябре мы Довели выработку по 
бригаде до 152 процентов. Сейчас 
мы решили продолжить трудовую 
вахту, пересмотрели свои обязатель
ства. Если раньше каждая пара фор
мовщиков нашей бригады обещала 
давать по 115 корпусов Электродви
гателей в смену, то теперь мы обя
зались Давать по 120 корпусов —  
более Полутора норм. Мы также обе
щаем снизить брак против существу
ющих новм, улучш ить качество своей 
работы. Мы призываем все бригады 
коммунистического труда и борющие
ся за это звание, всех моторострои
телей пересмотреть свои обязатель
ства, досрочно выполнить задавин 
третьего года семилетки.

Токарь ремонтно-механического це
ха тов. КониковскйЙ говорит об Ог
ромном значении для партии и всего 
народа восстановленял ленинских 
Норм партийной жизни, осуждения 
всей партией и народом культа лич
ности Сталина, гневно клеймит фрак
ционеров, пытавшихся помешать 
оеушетвлвнию решений XX съезда 
КПСС. О н г о в о р я т  о  большой ответ
ственности каждого коммуниста ва 
изъяснение исторических решений 
а ХН съезда КПСС всем трудящимся.

Тов. КониковскиЙ говорит о боль
ших неиспользованны.х резервах, име
ющихся на ааводе. Несмотря на то, 
что досятімесячный план оо выоуову

валовой и товарной продукции выпол
нен, коллектив завода нб справился с 
заданиями по повышению Производи
тельности труда я снижению себе
стоимости продукции. В цехах слабо 
поставлен учет расходования ма
териалов, плохо ведется наглядная 
агитация, рабочие поздно узнают о 
результатах своего труда за Прошед
ший месяц.

Мастер второго механосборочного 
цеха тов. Лобова отметила, что подго
товка к  съезду, его исторические ре
шения вызвали у коллектива цеха 
небывалый трудовой ііоДЪем. За пер
вое Полугодие коллектив цеха задол
жал 7 .900 электродвигателей. В дни 
ггредсъездовского соревнования и ра
боты съезд* это отставаний пол
ностью ликвидировано. Особенно по- 
ударному трудились сборщики в ок
тябре, выполнив месячное задание 
на 117 Процентов. Главное условие 
успехов —  широко рйзверйутое со
ревнование за коммунистический 
Труд. Пять коямуййстическйх бригад 
цеха явились застрельЩйкаМй борь
бы за все новое, передовое, они ув
лекли весь коллектив цеха на пре
одоление отставания. МЫ рсШиЛН за
крепить успехи трудовой « ваХты в 
честь X X II съезда Ш С С , досрочно 
выполнить годовой план.

Заместитель начальника влектро- 
цеха тов. Войтов говорит о том, что 
коимунйэи строится уже сегодня. 
Каждый коммунист должен быть при
мером в борьбе за выполнений реше
ний съезда* Первейшая задача 
глубоко разъяснить решения съезда 
всем трудящемся. Обсуждая свои ва- 
дачя в свете нсторичесхиа решений 
съезда, коллектив каждого цеха, сме
ны, бригады должен пересмотреть 
свои обязательства, наметить кон
кретные меры по досрочному выпол
нению плана третьего года семилет
ки  и цодготовке іс работе в будущем 
году. 1

в  создании материально-тех
нической базы -коммунизма, —  гово
рит секретарь партбюро завода тов. 
кантонистов, —  первейшее место 
принадлежит электрификации. В вы
полнении этой задачи участвует и 
коллектив нашего завода. Уже к  кон
цу семилетки мы должны удвоить 
выпуск электродвигателей по срав
нению с этим годом, а к  1980  году 
мы должны увеличить вы пуск про
дукции в пять раз. При этом основ
ной Прирост выпуска продукции мы §
Должны Дать за счет повышения про
изводительности труда.

У  нас немало примеров настой
чивой борьбы за увеличение выпуска 
Продукции. Бригада коммунистиче
ского Труда тов. КЗпцова з'а шесть 
м е с я ц е в  нввысйла производитель
ность труда на 35 процентов. Непре
рывно наращивают темпы и другие 
разведчики будущего. Наряду с этим 
у нас имеется 400 рабочих, Не вы
полняющих норм выработки. Подтя- 
гивагіне отстающих ДО уровня передо
виков ~  главнейший наш резерв в і 
борьбе за досрочное выполнение се
милетки. Это будет нашим достойным 
ответом на исторические решения 
Х Х ІІ съезда ЕНСС.

С горяЧим одобрением решений 
X X II съезда партии выступили также 
с л е с а р ь  специального конструктор
ского бюро совнархоза ТоВ. Ефремов, 
токарь ремонтно-механическОго цеха 
тоВ. Чернышев.

Собрание единодушно одобряло |  
решения X X II съезда КПСС, Про
грамму и Устав КПСС, наметило кон- g 
крѳтные меры пО пропаганде нстори- |  
ческих решений съезда л воплощению |
Их В жизнь. Коммунисты вавода одо- |  
брйЛИ Ш й ци а ти вг бригады конмуви- |  Н а  снимке; В асилий Н якиф оровня Демидов —  токарь меха- 
стЯЧесКОГО Труда тов. Капцова, кото- |  иического участка  четвертого цеха Томского  манометрового за-

А

рая пересмотрела свои обявательства, 
и предложили всем цеховым партий
ным организациям шире развернуть 
соревнование за досрочное выполне
ние плана третьего года семилетки.Е. ШАТОХИН.

вода.
■ В. Н. ДемидВв борется за звание ударника коммунистического g 
9 труда, сменную норму он выполняет на 120— 130 процентов, g 
g Передовой производственник уже трудится в счет 1962 года. g
I  Фото Ф . Хитриневича. |
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З А Б О Т Л И В О  
Р А С Т И Т Ь  К А Д Р Ы

Программа партия, принятая ХХП 
ёѣёІІЙМ КПСС, 6мДві(нуйа ііеііеД со- 
serdiKM йародом г^айдйбтйьіе задійй 
Коййі'нистй^ёСкОго c fp6 iit§ rfbc fia . 
Их вьігіоЛнение требует от nap tiift- 
ных организаций резкого повышения 
уровня всей политической и оргаии- 
ваторской работы ѣ яассаХ;

В рёіііенйя* сѣеёда боЛЬшоё ййй- 
мёгійё УДёленб уЛучЬіёнйіб подбора й 
eocnfitaHHa кадров. Подббр и расста> 

йовка руководящих кадров, воспи
тание их в духе Коммунистической 
идейности, высокой ответственности 
пёред йартИёЙ й народом ёа поручёН- 
яОё дё.Ло —  бажнёйшаД задіча іійр- 
тй й я ііі орМНйЗацйй.

В докладе на X X II съезде КІІСС «О 
Программе Коммунистической партии 
СОбёТбКогО СоюэЛ» ТОЙ. Н. С. ХруіНёв 
ТбвёрНЛ, ^ 0  ЛуЯшёЙ йкойой НоДі'ё- 
foSivH и йолНтйНёскоЙ зДДалйН йаД- 
ров Яйййётсй іикоЛа жгізни, школа 
практической деятельности.

Каргасокский райком КПСС, пёр- 
йНЧНвіё партийные организации в 
іібс.іёдйее йреМя УсИли.іи внйМанИе к  
подбору Н воспитанию НаДрОй. В ііО- 
даййяібщёМ большинстве руководите
ли хозяйственных организаций и со
ветских органов, секретари первич
ны х партийных организаций района 
Обладают НёобЛодйМЫМи знаниями И 
организаторским опытом. Это помо
гает им квалифицированно, со зна
нием дела решать вопросы, связан
ные о улучшением хозяйственной 
ІёятёлЬнбсТй предприятий, оргайиза- 
ций, колхозов.

Белоярский лесопункт КаргАсок- 
ского леспромхоза длительное время 
не справлялся с производственной 
программой. Богатая техника, кото
рой оснащен лесопункт, использова
л а с ь  непроизводительно. Серьезные 
йёдбСТаТйй бЫлй в организации тру- 
Да. БывШйё руководители лесопункта 
й§ зібоТйлйсЬ о внедрений пёрёДо- 
іы х  методов организации лесосеч
ны х работ. Помощь, которая оказы
валась им, не шла впрок, они про
должали руководить старыми, отжив
шими методами. Поправить йОЛоЖё- 
Нйе йа лёСогіункТе могла Только ба- 
Мёйа руководства.

По совету райкома КПСС дирекция 
йёсйромхоза выдвинула начальййком 
ЛёсбйуйкТа мастера сплавйых работ 
Ш. Скйрневского. Молодой комму
нист энергично в іялся за дело. Прй 
помощи первичной партийной орга
низации, передовиков производства 
новый начальник сумел правильно 
расставить рабочих, помог механиза
торам улучшить использование Тех
ники. При той же численности рабо
чих, йрй тех же технических сред- 
гтвах лёСопуйкт быстро стал наби
рать темпы и вскоре ликвидировал 
отставание и вышел в число передо
вых.

Когда в леспромхозе создавался 
йббый, самый крупный СрёДнё-Тым- 
ікй й  лесопункт, туда перёбазйрб- 
Вался Белоярский лесопункт. Дирек
ция леспромхоза поручила руково
дить ЭТИМ Предприятием тов. Скир^ 
невскому. И на новой мёсТе Ой ус
пешно справ.Тяется С работой.

Райком КПСС укрепляет кадрами 
й  другие предприятия, колхозы рай
она. На должность директора райпи- 
щёйомбййата выдвинута тов. Граче
ва, работавшая ранее инструктором 
райисполкома. Предприятие стало ра
ботать рентабельнее, из месяца в ме
сяц, из квартала в квартал выпол
нять и перевыполнять Производствен
ные планы.

Председателем колхоза «Новый 
быт» рекомендован животновод этого 
Хозяйства Тов. Зименс, инструктор

райкома КІІСС тов. Прудников ..реко
мендован начальником брса Карга- 
сНкСйого лёс'про'Мібза. На руабво'Дя- 
щую работу выдвинуты і^ям унйсты  
тіі Овчаров, Мартынов^ Ёлкин и 
многие другие.

Чтобы Воспитывать кадры в духе 
высоки* Требований партийной и го- 
оударстйёнйой Дисциплины, НДіо по
стоянно. повышать И* йДеийыи уро
вень. ЙЗуЧеййе яарксйстско-леннн- 
ской теории даёт кадрам глубокое 
понимание политики партии, ее ру
ководящей и направляющей роли в 
наШём общем деле, повышает чувство 
ответственности за порученное дело. 
Йюро райкома КІІСС усилило конт
роль за теоретической учебой руково
дителей хозяйственных организаций, 
гбсударСтвёНнЫі учреждений, прёд- 
ЯрИІТий, секретарей первичных пар
тийны* ОргаййЗацйП. Во Все* коД*0- 
зах, рыбоартелях, На лесопунктах, 
сплавим* участках созданы Школы, 
беминары ПО изучению йонкретпой 
экономики, где учатся председатели 
колхозов, сельских Советов, секрета
ри первичных партийных организа
ций, инженерно-технические работ
ники Предприятий, партййно-аовет- 
скНй актив.

Овладение марксистско-ленинским 
учением, знаниями конкретной эко
номики позволяет н а ш и  кадрам 
правильно решать многие вопросы 
хозяйственной и  политической дея
тельности.

Райком KnCd и  первичные пар
тийные организации стремятся лучше 
йзуЧать Политические и деловые ка
чества работников, иметь постоянный 
резерв подготовленных товарищей 
для Выдвийения йа p^кoвoдящyю 
работу.

У  нас немало коммунистов и бес
партийных товарищей, которые за
рекомендовали себя хорошими орга
низаторами. Это бригадир малой 
комплексной бригады сангальского 
лесопункта Каргасокского леспром
хоза, делегат X X II съезда КПСС Тов. 
МытничёйКО, вальШйК ТОВ. Янышев- 
сййй, инженер По Технике бёзопасно- 
стй ЙарТасоксКогО леспромхоза той. 
Лобанов, бухгалтер райпромкомбина- 
та той. Ильиных и многие Другие.

Постоянной заботой райкома 
КПСС, партийных организаций яв- 
ДЯёТсй йосПНТаяИё руководящих кад
ров среднего звена. Райком КПСС 
взял курс на выдвижение бригадира
ми, животноводами, председателями 
колхозов рядовых колхозников, име
ющих большой практический опыт и 
хорошие организаторские способно
сти. Райком КпСС направил завеДУ- 
ЮіЦего фермой колхоза «Сибиряк» 
Той. Соснййа, рядового колхозника 
сельхозартели имени Калинина тов. 
Смирнова и . управляющего фермой 
зверосовхоза тов. Богера в Омск, в 
трехгодичную партийную Школу. 
После ее окончания эти товарищи 
будут рекомендованы на руководя
щую работу в ко.ЧЯоэы.

Решения X X II съезда КПСС вос
приняты трудящимися района кай 
выражение Их самых сбйровённЫх 
Дум и чаяний. Й всюду, на любом 
участке производства трудящиеся 
ведут настойчивую борьбу за выпол
нение величественны* планов, наме
ченных Х Х іІ сѣездом КПСС. В этих 
условиях оСобеййо нетерпимо, когда 
у  руководства некоторыми участками 
хозяйственного и культурного строи
тельства находятся работники, не об
ладающие необходимыми ЗйанйяМи и 
опытом. Продуманную, Продиктован
ную интересами дела политику под
бора, расстановки кадров райком 
КПСС и  райисполком все ещё неред
ко Подменяют механическим заполне

нием вакантных должностей, поспеш
ным выдвижением работников.

'Гам, председателем Павловского 
селвского Совета долгое время рабо
тал Тов. ТрйфойоВ. Ой некваЛйфйцй- 
роваяно руКОводИ.Ч многограгіной 
Жизнью Совета, tie опирался на ак
тив. зава.чИгі де.Ю. Вместо того, что
бы дать ему работу по силам, райис
полком выдвинул ТОВ; Трифонова на 
пост директора комбината бмтойого 
обслуживания. Но и здесь ш .  Три
фонов не йрпЯВЙй себя хорошим орга
низатором. lie  сйравляются с пору- 
ЧёйНЬгмй участками работы началь- 
ййк конторы коММуна.1ЬнЫ* пред
приятий и благоустройства тов. Не
красов, заведующая детским садом 
ТОВ. Переметнна. Райком КПСС не
однократно указывал этим товарищам 
на недостатки в работе, помотал сове
том и делом, но все это нё идет 
впрок.

Нам гіаДо рбгііитеЛьйо отказаться 
от негодной практики перестановки 
проваливших дело товарищей е од
ной руководящей работы на другую. 
Сейчас райком КПСС усиливает Конт
роль за работой И учебой руководите
лей хозяйственных и Промышленных 
Предприятий. В ближайшее время на 
бюро райкома КПСС будет обсужден 
вопрос о повышении идейно-полити
ческого уровня Инженерно-техниче
ских работников НюрольсИого лес
промхоза, о работе с кадрами в си
стеме потребительской кооперации.

Изо дпя в день, терпеливо и  на
стойчиво воспитывать кадры в духе 
партийной требовательности и прин
ципиальности, непримиримости к  не
достаткам, повышать ответственность 
каждого работника за йорученйое де
ло —  необходимее услбВие успешно
го выполнения задач, поставленных 
ХХП съездом КПСС.

Райком КПСС, партийные оргайй- 
эации Сосредоточивают внимание кад
ров, всех трудящихся района на 
борьбе за безусловное выполнение 
обязательств и  планов тёКущёГо года, 
заданий сё.чялеткй.

п. Ба р ы ш е в ,
первый Секретарь Каргасокскогё
райкома КПССІ.

По материалам 
ТАСС и АПН Н О В О С Т И  д и н

ния.
Советские суда типа «Ленинский 

комсомол*, снабженные газовыми 
турбинами н нбвыми винтами, ено'- 
ро выйдут на просторы морей и 
океанов.

Герман СМИРНОВ, 
корреспондент АП Н.

одну сторону.

Газотурбоходу— большое плавание
З А  к о р м о й  осталась Атлантика. Тринадцатый по величине лай

нер мира /і«Андреа Дориа* занайчмвал свой сто п&рбЫЙ ^ейс.- До 
Нью-Йорка — порта назначения — оставалось несколько дёсйТИов 
миль. Море было спокойно, ничто не предвещало самой грандиозной 
морской натастрофы последних лет,

А  на следующий деНь весь МКр o6neteno сообщение: 25 Июля 
195Ѳ грда лучійнй лайнер итальййского ф.іота столкнулся со шведскйМ 
судном «Стокгольм» и через U  Часов пошел ко дИу.

. Начавшееся было судебное дело прекратили по просьбе обейх Кбм. 
Панйй; капи+аям обой.* суДоВ дбяустйлй равные ошибки. Но МбрсКие 
итКенерЫ сделаЖй Свои выводы. Катастрофы можно было ИзбёШать, 
если би  новые корабли имели Маневренность такую Шё, Как у  ста
ринных Нарбходой.

удивительного! Ведь у кораблей нет тормозов, как у  авто
мобилей, ПоэтоХву Для остановки ойи используют задшій ход. Естест- 

мощнее ДёИгаТёЛЬ заднего хода, тем бвустрее останав
ливается судно, У  старых нароХоДбв Машина легко могла работать ё 
полной мощностью как на ііе|^ДЯём. так И на заднем ходу, поэтому эти 
корабли с полного хода МбГлй останавливаться на дистанции, равной 
4 — 5 дЛНн корпуса; > и

Современные мощные турбины вращаются только 
Поэтому, чтобы Не увеличивать 
чрезмерно размеры и вес установ
ки. мощность заднего хода умёнв- 
ШНлй до 3 0 — 40 процентов мощ
ности переднего. Теперь для оста
новки нужно уже не 4 — 5 длин, как 
раньше, а 7 — 10. Увеличивать 
мощность заднего хода моЯіНО 
лйшь за счет увёлнченНя потерь 
на переднем ходе, которые особен
но велики у газовых турбин...

Недавно турбостроители Кироё- 
скОго завода в Ленинграде присту
пили к  испытаниям самой мощной 
в мире судовой газовой турбины.

Какое же решение нДШли совет
ские инженеры для увеличения ма- 
йевренностИ?

НоНструктОрБі решили Изменить 
направление упора гребного винта, 
построив винт с поворотными лопа
стями. Тогда, не меняя направле
ния вращения турбины, можно лег
ко и быстро йзМёнЯтЬ дёнжейиё 
судна.

Успехи советской гидродинамики 
позволили спроектировать и пост- 
рбгітБ гигантский гребной винГ 
диаметром боЛьШе шести метров.
Чтобы изменить скорость или на
правление движения Судна, канита- 
ну достаточно повернуть неболь
шую рукоятку. Дальше рабоГаёт 
гидравлическая система управле-

Велинан металлургии
ЛИПЕЦК. (ТАСС). Пвограима 

КПСС лрвдубм ахви іш  бвздапиа ив^ 
вой мвтвллургичеенвй вваы в цвнт^ 
цельной Европайенвй чавтн СССР. 
Председатель Липецкого совнархоза 
Ѣ. КлименкеВ сообщил нѳррвспвндѳп- 
ту ТАСС:

В Липецке не бв§е богатейших 
железных руд Курской магнитной 
аномалии ускоренными темпами воз- 
зоДитсЛ крупнейший моГаллургиче- 
ский иембинат, равный по мощности 
нынеШКёй уральской Магнитке. 0 
граиДиОэных масштабах ударной 
стройки коммунизма говорят цифры: 
Здесь будет перемещено свыше 14 
миллионов кубометров грунта, уло
жен один миллион 280 тысЛЦ кубо
метров бетона и железобетона, про-

лемонв 5 80  километров трубопрово
дов, смонтиреввнв до миллионе тонн 
металлических и жѳлѳэебегонных 
конструкций и почти 150 тыевч 
тонн технологичесного оборудования.

Гигант металлургии строится на 
базе НОволипецного завода о учотем 
последних достижений отечѳственнвй 
И э&рубежнѳй науии и техники. За 
корѳткий срок здесь уже введены в 
действие уникальные прокатные ста
ны, самые мощные в стране электро- 
сталеплавильные печи и установки 
непрерывной разливки стали, автѳ- 
матиэированные квнеовые батареи, 
первая очередь крупнейшего цеха хо- 
леднѳгѳ прѳивта электрѳтехнических 
сталей.

На предприятии завершается со
оружение богатырской домиы-аѳтома* 
та, второй очереди цеха холвяного 
проката, еще одной нокеовой батэ- 
реи. Ведется строительство ирупной 
аглѳиерационной фабрики е уникаль
ными по мощности аглолентами и 
других промышленных объектов.

За годы семилетки здесь вступят 
в строй еще несколько мощных до
менных печей и сталеплавильных аг
регатов, номпленс прокатных и тру- 
бОэлектрЛсварочных цехов и другие 
объекты. Ставится задача —  в бли
жайшие пять лет «завершить весь 
комплекс строительства» Липецкой 
Магнитки.

ВО ЛГОГРАДСКАЯ ОЙ- 
ЛАСТЬ. Группой инженеров 
Всесоюзного проектно-изыска
тельского и научно-исследова- 
тельсиого инбійтута «Гидро- 
прйект» именП С. Я. Ж ука соз
дана уникальная землеройная 
фрезерная машина производи
тельностью в З.ООО кубических 
метров грунта в час — 
«ЗФМ-ЗООО*. Вес машины — 
92 тонны, она имеет два дизель
ных мотора По 300 Лдшадииых 
сНл каждый. Захват фрезы 
3,4 метра. «ЗФМ-ЗООО* может 
Сразу рЫтъ канал глубиной в 
2 метра. Новая машина в в раз 
производительнее экскаватора, 
а себестоимость одного вынуто- 
То его кубометра грунта в 5 раз 
дешевле, чем у  экскаватора. Об- 
слуЯсивают машину 3 человека.

На снимке: «ЗФМ-ЗООО»,

Второе рождение
9а яескьльКО Тысяч ЯйлоМётров 

приехал С ДалбНСгб ВоСтбна Алён- 
сандр Фомин в Новосибирск, в кЛи- 
йику Ннетйтута ёкспёриМёнТалЬНой 
биологии и медицины СибнрСкбгв от
деления Академии наук СССР, воз- 
ГлйёлйбМого известным советским 
хирургом, лауреатом Ленинской пре
мии профессором Евгение.м Мешалки- 
ныМ. Верёжно держа на рукаХ четы- 
рехлетНего мальчика, мужчина во- 
ШёЛ в п̂ іиСМныЙ покой клиники и... 
зёплакал. У сына ёго Саши бЫло 
врожденное сужение аорты. Эта тя. 
желая болезВі мбг.іа П(>йвестй к 
смерти.

CauJy Фомина пЬлЬЖили в бтдёле- 
ние врожденных порокбЬ сердца, 
коТ^ыМ руководит 33-лётний хирург 
Игоре Медведев, один йэ Учеников 
профессора Мешалкина. Пбёле тща
тельного обследования малЪчнка на. 
знёЧйли Йа ЬПёрацніо. Но чтобы точ
но определить место сужения аорты, 
нйдо было Пройёсти зойдировакие.

В рентгеПовской кабйнетё Саше 
Фомину ввели в кровеносный сосуд 
зонд, по которому в полость сердца 
начали подавать контрастное вещест

во — карднотраст. Сначала ісё шлд 
нормально. Но вдрѵг... сердце мальчи
ка останоёилось. Резко угіаЛо кро
вяное давление. Прекратилось дыха
ние. Наступила клиническая смерть.

Что жё ДёлаТь? Поднять Мальчике 
в операционную? Потеряешь ДіЗёгб- 
ценные секунды: ведь через в мннут 
у.мрет мозг, а тогда никакими сила
ми не верйутв ребенка к жизйи. И 
Медведев здесь же, в рентгеновском 
кабинете, вскрыл Мальчику грудную 
полость, взял маленькое сердце в 
{зуку и качал энергично его массиро
вать. Сёрдце заработало. ПоннялобЬ

дальше? Зашить І^ёзрёз, а Потом сно
ва оперировать ребенка? Игорь 
Медведев решил СдёлаТь операцию еёйчас же.

После операции мальчика долго не 
могли привести в сознание. Толькб 
на .седьмом часу после возврашёния 
к Жизни он. наконец, очнулся.

сегодня Саша ФоМиК, роебвбщекнй 
голубоглазый малыш, уже сидит на 
кровати, разговаривает с врачами и сестрами.

сао^\ Первенство РСФСР 
по стоклеточным шашкам

Томские борцы—участники 
всесоюзных соревнований

Ѣ МоейВё проходил 
финал личного первен
ства Российской Федёі 
раций цъ МёЩДународ- 
ным (стоклеТочгіыМ) 
шашкам. Среди его 16 
участников — 8 масте
ров и столько же кандй- 
датоб в мастера. ЗА зва
ние чемпиона ресіпуб- 
лини впервые боролись 
И іоМскиё шашйсЪы йн-» 
женер ЁбІ-ений Бутке
вич — победитель по
луфинала первенства 
РСФСР в г. Велгор(>де 
и учащийся фармацёі- 
гического училища 
Юрий Саломатин. На
кануне чемпИокаТа за 
успешные выступления 
во йсёр(5ссийских юно
шеских и областных со- 
ревнобайИях Ю. СаЛо- 
матину присвоили раз
ряд кандидата в Масте
ра ПО шашкам.

Впервые Звание чем- претендовали еще три 
пиона Российской Фе- участника 8-го первен-
дёрёЦии по стоклетезч. 
ны.м шашкам завоевал 
25-лётний инженер. 
строі*Тель Колман Ту- 
рйй (Уфа). Он набрал 
10,5 очка из 15 воз- 
моЖіІв;х.

Пёред последним ту
ром н а  первое место

сТва республики: мас
тер Йиколай Сретен. 
ский (Калигіин), ростов
ский мастер Юрий Ого- 
родников и Леонид Ци- 
пес (Рязань). Огород, 
ников в решающем ту*. 
|)ё потёрИёл поражение

от калининца Ёвгения 
Лещева, а Сретенский 
и Ципёс сыграли свой 
партии ВНИЧЬЮ; Эти 
шашисты набрали по 
9,5 очка и поделили 
второе — четвертое 
места. Пятым оказался 
инженер из Горького 
Михаил НапЛан 9 
очков.

По зимней беговой дорожке

.  яВ к)ррд^^^,С;,ѵр^ц,нске, но пФовеДя. все схрат-, ди команд областных
'закончились сорёвнова- ки. зайЛл первое мё- советов «Буревестни-
,шіЛ на первенство Рос- сто. В своих весо- ка>, поднявшись вверх
CHflcKcjfo совета студен- вых категсіриях вто- на две с'гупёйьки по
чёского спортивного Об- рві.ми былй мастер сравнению с прошлым 
щеСТёа «Буревестник» спорта Василий Долгих годом, 
по класСйческоЙ борь- и ПёрбОразряДники 
бе. В ких выстуНа.іИ Анатолий Лаптев и 
также коМандьі вузов Александр Юркевич.
РСФСР. В том Числе И Команда политехни- 
коЛЛектив Томского по- чёского. института сре- 
литехничеокого ннсти- ди вузовских коллекти- 
Тута. ВОВ РСФСР завоевала

, Мастер спорта Вла- третье Место и бы- 
дймир Цветков, бтлич* ла также > третьей сре-

Томскиё спортсмены 
остались в горюдё Смо
ленске на трёйировоч- 
ных сборах и получили 
право участвовать вО 
всесоюзных соревнова
ниях борцов вузов.

И. СЕЛЕТНИКОВ, 
мастер спорта.

В солнечный безвет
ренный день на Том- 
сно.м ипподроме лрохо- 
Дйли И(!ПЬітанчН рБіеи- 
стых лошадей по снеж
ной беговой дорожке. 
В 8 звёздах на дистан
цию І.ѲОО мётроё уча- 
сТёбвал 41 рысак рёз- 
HOfo возраста.

Трижды первыми 
приводил к  финишу 
свойх питомцев — Ин-

В последнем ЗаеЗде 
участвовали лошади,

одинаковой резвостью eS yro^™ ®  ®

ную школу наездников. 
«Голова в голову» і

После десяти туров

2 мйнуты 53 секунды 
Пришли Выдумка н

высокую рез
вость. Первым пересек 
финишную черту любй-

Златогривая, управляем мец зрителей и рекорд-
мие наездником 1-й 
категории У, Г. Юсу
повым й его пОМощни. 
ком А ; Пі РезаевыМ.

В число победителей 
заездов вывели своих

сценировку, Мирзана и питомцев мастер-наезд- 
Йилку ^молодой спорт- ник А. М. Апасов и мо- 

“  лодая спортсменка
А. М. Парамонова.

смен Г. В. Пономаре 
окончивший специаль-

смен области Падуб, 
управляемый масте- 
ром-наеэдннком Н, Н. 
Метелевым. Однако 
победа эта была нелег
кой. Падуб опередил 
лишь на полкорпуса 
своего соперника Эль
тона.

В . Ч И К И Ш Е В .

Подходит к  концу 
личное первбнстёо об- 
ластног() совета ёВуре- 
вестника» по шах.ма- 
там. Звание че.Мпяона 
оспаривают 13 силь
нейших участников- 
пёрворазрядников.

Пока только канди
дат технических Наук 
Кононов (ТПИ) не про
изнес еще ни разу: 
«Сдаюсь!». Одержав 6 
побед й сделав 3 ничь
их, он набрал 7,5 очка

Неудачно начал сра
жение на шахматной 
доске Преподаватель 
университета Альбрехт 

потерпел два пора-

да, у  Бобрышева сыгра
но на одну партию 
больше. Поровну — по 
6,5 очка — у Юдина 
(инженерно - строитель-

женнн. ЗаТ(} дальней- ный институт) и Куд- 
шие выступления его ряшода (университет), 
былй успешными. Аль- Они удерживают 5 —-6 
брехт в семи ветре- места, 
чах подряд заставил Остальные участт|і- 
свойХ ёойернинов ело- ки  значительно отста-
жить оружие. Таким 
образом, Альбрехт вме
сте со студентами 
Кузьминым (ТПИ) и

й возглавил турнирную Бобрышевым (ТГУ) де-
таблицу. лят 2 — 4 места. Прав-

лидырующей
группы.

Н. БЕГУНОВИЧ, 
главный судья 
соревнований.

ПОЧЕМУ НЕ ШАГ ВПЕРЕД?
Томйчи хорошо помнят последнюю 

областную отчетную Выставку произ
ведений томских художников. Она 
свидетельствовала о творческом и 
іірофесСиональноМ росте рйДа авто
ров. Выставка показала, что худож
ники стали чаще обращаться к  те
мам сегодняшней жизни. Был Сделан 
ваметный шаг вперед по пути преодо
ления серьезных недостатков в худо
жественном творчестве, о которых 
много говорилось в прошлом.

S Дни работы X X II съезда партии 
в областном центре Открылась вы
ставка произведений томских худож
ников, посвященная съезду. Следова
ло ожидать, что на такую выставку 
будут представлены особенно яркие й 
крупные работы. Зритель ожидал 
увидеть полотна, запечатлевший 
славные трудовые дела советских 
Людей и то новое, что отличает-по- 
ступь нашего времени. Наша совет
ская новь особенным светом была 
озарена в дни предсъездовского со* 
ревновання. Как много вокруг Заме
чательных событий и явлений, до
стойных кисти художника!

Но странно, что среди экспонируе
мых па выставке Произведений нет 
ни одной крупной сюжетной» Темати
ческой картины, посвященной Тру
ду, Преобразованию Сибири, новым 
лвлеиили в пашей жизни.

Поражают удивительное однообра
зие и преобладание цветочно-фрукто
вых натюрмортов и пейзажных втю- 
дов, о тематике которых достаточно 
хорошо свидетельствует далека не

(С выставки работ  томских 
художников)

полный перечень и * , наэваний: 
«Фрукты», «Дичь», « Ц в е т ы  на Ок
не». «Сирень», «Ландыши», «Флок
сы»» «Огоньки», «Маки», «Утро»* 
«Полдень»» «Дали», «Зимнее утро»» 
«К  Вечеру» и т. п.

Среди огромного количе'ства этих 
этюдов й натюрмортов немало пора
зительно слабых по своим живопис
ным качествам, ка к  наПример, ра
боты ХарайЖевиЧа, Котовой, Лазаре
вой й некоторых Ірутих. В частности, 
натюрморты В. Котовой напоминают 
собой рекламные вывески, натюрморт 
с цветами 0. Лазаревой написаи тех
нически неграмотно, предметы на нем 
выглядят аморфными. Убоги ее же 
портретные этюды и этюд «На птице
ферме». Непонятно, с какой целью 
демонстрируется то, что, по сути, яв
ляется начальной стадией работы 
художника над произведением, сы
рыми черновыми набросками?

Судя по многим показанным на 
выставке работам, приходишь к  
выводу б том. что Некоторые худож
ники упорно не замечают происходя
щего вокруг них. Их почеМу-то уми
ляет и привлекает то, что уходит в 
прошлое. Ряд авторов в своих произ
ведениях обращается К Томску. Но 
это не тот Томск, который мы знаем 
по новым многоэтажным зданиям, 
благоустроенным улицам и новым за
водам. Это Томск окраин и задворок.

В о т ш  о т о б р а зи л  о д и н  и з  р а й о в о в

Томска Д. Зьрянйеов: Дряхлые ста
ренькие ДимИшкй с Покосившимися 
ставнями на окнах; на переднем 
плане —  грязная дорога, на заднем 
—* очертания колоколен Воскресен
ской церкви.

Художник А. Зуев показывает об
лик тихого, захолустного дворика. 
Аналогичный серенький дворик за
интересовал художника С. Шмелева. 
В обеих работах на переднем плане—  
белье, повешенное . Для просушки, 
фон —  серый, унылый, скучный.

Да, такие домишки и  такие улицы 
есть еще в Томске, но разве они ха
рактеризуют облик сегодняшнего об
ластного центра —  города науки, 
развитой промышленности й культу
ры!

Может быть, иначе художники ви
дят действительность} когда они об
ращаются к  сельским темам?

Единственное исключение —  не* 
сколько небольших работ Я. St. Пано
ва, эапечатлевших строительство на 
селе.
’  А вот работа Д. Зорянинова из 

сельского цикла ^  на ней мы видим 
приземистый, старенький доиишко} 
похожий на амбар, грязный двор и 
упряж ку понурых лошадей. На всем 
этом лежит печать унылости и убо
жества. Такой же скукой веет от ра
боты В. Малахова «Полдень», где по
казан неказистый амбар в окружении 
серых низких домишек. В картине 
Г. Лама808А ва сельскую тему почти

в одну треть холста написаны серые 
ворога, за которыми видна дереВЯн* 
нал избенка, в правой сГороне карти
ны Изгородь с кучей бревен, на 
которой помещены безмолвные абст
рактные фигуры людей.

Чем объяснить таКую тематиче
скую убогость? Думается, только од
ним —  оторванностью некоторых х у 
дожников от жИзни, Нежеланием вни
мательно посмотреть вокруг.

Цём, В Частности, обѣяейить, что 
довольно продолжительное время ху
дожника В. Халявина привлекают 
только такие объекты изображения, 
как грибочки, цветочки и т. п.? 
Неужели даже при подготовке к  вы
ставке, посвященной X X II съезду 
партии, его ничто не взволновало, не 
вызвало Желания поработать дейст
вительно над нужной и значительной 
картиной? И, кстати сказать, неуже
ли этот вопрос ни у кого нѳ воз
ник, когда и на эту выставку Халя- 
вин представил дежурный цветочный 
натюрморт и лубочные, ремесленные 
пейзажи?

На выставке большое место отве
дено портретному жанру. Отрадно, 
что среди людей, которых мы видим 
на портретах, —  немало тружеников 
промышленности, сельского хоэяй- 
ства^ Имена многих из них хорошо 
иввестны в области. Но, к  глубокому 
сожалению, среди большой портрет
ной серии, экспонируемой на выс
тавке, —  единицы подлинно художе
ственных и законченных произведе
ний.

Нз живописных работ в этом жан

ре наиболее удачны портрет рабочего 
завода «Сибэлектромотор» ТрощенКО 
и портрет старого солдата («В Труд
ный час»), выполненные К. Залоз- 
ным. В первом случае автор создает 
Собирательный, обобщенный' образ 
советского рабочего, подчеркивая его 
одухотворенность, влюбленность в 
труд. Вторая картина подкупает 
психологичностью Характеристики 
персонажа, задушевностью, однакО 
поза человека несколько статична.

Из портретных работ А. Зуева 
больше удался портрет токаря завода 
«Сибэлектромотор» И. Йониковского, 
однако автор слишком увлекся под
робностями деталей при изображении 
обстановки цеха —  они отвлекают 
И рассеивают внимание зрителя. В 
портрете Кукурузовода Козырского 
художник выделяет умные, вниМа- 

I тельные глаза, простое, открытое ли
цо этого человека.

Удачны многие портретные ри
сунки, выполненные В. Поповым 
В. Череминым, В. Шбвелевым, В. Гро
ховским. Их отличает различная 
стилевая манера исполнения, но об
щим положительным качеством яв
ляется умение выделить главное, 
лаконичность психологической харак
теристики изображаемого лица.

; У  Г. Лананова лучшие портретные 
работы —  женский и «Студент». 
Другие ОТмечёнЫ порой печатью 
спешки, Порой '-*• легковесности. Ему 

IflBHo Не следовало браться за боль- 
Ішое количество работ. На выставке,
' пО крайней мере, показан десяток на
писанных им портретов, большая 

I часть которых грешит незаконченно- 
іеТью, схематичностью, а некоторые 
: (портреты вагранщика Когадеева, 

рыбака Расторгуева и  птачнвцы Ко*

ломиной) выполнены ремесленниче
ски.

Из живописных портретных про
изведений Б. Черемина, пожалуй, за
служивает внимания лишь одна ра* 
бота —  «Лида —  первокурсница». 
Портрет Аллы К. технически выпол
нен слабл и, по-видймомѴ. Второ
пях. Портреты доярок Шадриной, 
Белых, Пичугиной —  работы очень 
слабые и небрежные. Нельзя при
знать законченным nOptper Героя Со
циалистического Труда 0. Нйкифо-* 
ровой, написанный М. Горбатенко. 
Прежде всего оставляет желать луч
шего Живописное Качество картины.

Ряд Портретов вызывает чувство 
досады и недоумения по поводу их 
представления на выставку, на
столько они художественно несовер
шенны. R Их числу относятся произ
ведения 0. Лазаревой, написанные 
грубыми, неряшливыми мазками, в 
форма.іистическом n.iaifo. портретные 
работы художников Т. Гриценко, 
С. Шмелева и Н. Харанжевича. стра
дающие низкими живописными каче
ствами, а также элементарными тех
ническими погрешностями*

СредЯ пейзажей Заслуживают вни
мания тоже единичные произведения 
“  ЧереМина, Гроховского, Панова, 
Хотя и они значительно слабее в 
сравнении с произведениями этих ав
торов, экспонировавшимися на пре
дыдущей выставке.

Бросается в глаза однотипность 
пейзажных сюжетов —  Иахлые де
ревца, мартовско-апрельские прога
лины, розовые закаты и рассветы 
и т, д.

С большой натяжкой к  жанровым
іиилоіЭСДѵІІІІлл П рплИ еЛ Н !» j
тыболовов» А, Зуева и «Пноверскоеі

лето» Г. Соловьева, ибо в них нет 
того, что является основным в таких 
работах, —‘ тонких характеристик 
людей, сюжетности. Да и написаны 
эти работы художественно слабо.

После просмотра выставки склады
вается впечатление о крайне низкой 
требовательности, которая была про
явлена как при подготовке к  ней, так 
и При отборе уже готовых Картин. 
Подобная практика приносит двоякий 
Вред: во-первых, приучает художни
ков к  легковесности, во-вторых, — 
санкционируя художественный брак, 
портит вкусы зрителей.

Уроки этой выставки должны быть 
Темой для самокритичного разговора 
Прежде всего среди самих художни
ков. Пусть они разберутся, почему 
эта выставка не шаг вперёд по срав
нению с предыдущей, и  что мешает в 
создании больших и  содержательных 
полотен, которых мы ждем от них?

«Сила советской литературы и ис
кусства, метода социалистического 
реализма. —  говорил Никита Серге
евич Хрущев на X X II съезде КПСС, 
—  в правдивом отображении главно
го и решающего в действительности...

Самое прекрасное —  это труд че
ловека, и нет благороднее задачи, 
чем правдиво показать нового че.чо- 
века-тружеяика, богатство его ду
ховных интересов, его борьбу против 
Старого, отживающего свой век».

Да, Это блаГРроДная я  вдохновля
ющая задача. Для того, чтобы ее вы
полнить, нужно быть постоянно В 
гуще жизни, проявлять высокую тре
бовательность к  своему творчеству, 
всегда помнить о высоком долге пе
ред народом, которому призвано слу
жить искусство.

Г< П А ЗДН И КО В.
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В Министерстве 
иностранных дел СССР

1 4  ноября Министерство иностран
ны х дел СССР сделало посольству 
ФРГ в Москве следующее заявление: 

«Министерство иностранных дел 
Союза ССР считает необходимым об
ратить внимание посольства ФРГ в 
Москве на нижеследующее:

Компетентными советскими орга
нами установлено, что прибывшие 
19 августа с. г. в Советский Союз 
туристы  ФРГ Адольф Вернер, 1910  
года рождения, и  Хермина Вернер, 
1 9 1 6  года рождения, совершавшие 
туристскую поездку на автомашине 
по маршруту: Одесса —  Ялта —
Левшино —  Харьков —  Киев ‘— 
Черновцы, занимались сбором разве
дывательных данных.

2 сентября с. г. супруги Вернер 
были задержаны в районе расположе
ния воинской части под городом Кие
вом, При этом у  них обнаружены 
технические средства ведения визу
альной разведки и  фотографирования 
военных объектов, большое количе
ство фотопленок со снимками разве
дывательного характера, дневник с 
тайнописными шпионскими записями 
и средствами тайнописи.

Граждане ФРГ Адольф и  Хермина 
Вернер показали, что в Советский 
Союз они прибыли по заданию и  на 
средства американской разведки, для 
сбора разведывательной информации. 
Адольф и Хермипа Вернер признали, 
что, собирая данные разведыватель
ного характера, они действовали в 
нарушение советских законов.

Следствие по делу супругов Вер
нер продолжается.

Министерство иностранных дел 
СССР обращает внимание на то, что 
разведывательные органы США в 
Западной Германии при явном попу
стительстве властей ФРГ используют 
для ведения шпионажа граждан Фе
деративной Республики Германии, 
направляя их с разведывательными 
заданиями под видом туристов в 
СССР.

В связи с этим МИД СССР, в соот
ветствии с поручением, заявляет про
тест и настаивает на принятии пра
вительством ФРГ мер к  недопуще
нию использования гражданами ФРГ 
туризма в разведывательных целях 
против СССР».

Встреча в Комитете 
советских женщин

МОСКВА, 14 ноября. (ТАСС). Яо 
приглашению Комитета советских 
женщин в Советском Союзе около 
двух недель провела делегация жен
щин героической Кубы. В ее составе 
*—  Эмма Медьясехо Авало —  гене
ральный секретарь женской органи
зации провинции Ориенте, Алисия 
Ямператори де Граве —  заведующая 
пгколой в Гаване. Кандида Карденас 
Домингес —  генеральный секретарь 
женской организации провинции Пи- 
нар дель Рио, Кристина Гарма Ко- 
пелья —  секретарь отдела федера
ции кубинских женщин и Иоланда 
Акоста Гарсия —  работник женской 
организации Гаваны. Знакомясь с. 
■жизнью советской страны, гости по
бывали в Москве и  Ленинграде.

Сегодня делегация была на встре
че в Комитете советских женщин.

Приветствуя кубинских подруг, 
Н. П. Хрущева говорила о горячей

симпатии, с которой все советские 
люди относятся к  кубинскому наро
ду, его революционным завоеваниям, 
как высоко они ценят вклад жен
щин Кубы в дело победы революции.

Рассказывая о своих кубинских 
сестрах, Эмма Медьясехо Авало под
робно остановилась на деятельности 
федерации кубинских женщин. Рево
люция, сказала она, дала женщине 
Кубы.политические и экономические 
права. Поэтому кубинская труженица 
всегда готова занять передний край 
даже в окопах, если этого потребу
ют интересы революции.

Впечатлениями о пребывании в 
Советском Союзе поделились Эмма 
Медьясехо Авало и  другие члены де
легации. Они отметили исключитель
ное гостеприимство советских людей, 
их сердечное и  братское отношение 
к  представительницам Кубы.

На сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН

Н Ь Ю -Й О Р К . 14 ноября. (ТАСС ). 
X V I сессия Генеральной Ассамблеи 
О О Н  продолжает обсуждать пред
ложенный Советским Союзом воп
рос: о  ходе осуществления приня
той X V  сессией Генеральной А с 
самблеи О О Н Д екларации о предо
ставлении независимости колони
альным странам и народам. О бсуж 
дение этого вопроса началось 6  но
ября. На рассмотрение делегатов 
представлено три  проекта резолю
ций; проект резолюции ССС Р, пре
дусматриваю щ ий полную  и оконча
тельную  ликвидацию  колониализ
ма к  ко н ц у  1962 года: проект ре
золю ции Нигерии, предусматрива
ю щ ий ликвидацию  колониализма в 
А ф рике  не позднее 1970  года; 
проект резолюции Голландии, по 
сущ еству предусматривающ ий у с 
тановление опеки  О О Н над индоне
зийской территорией Западным 
Ирианом.

В  ходе общей дискуссии на пре
ды дущ их заседаниях по этим про
ектам резолюций вы ступили деле
гаты  ССС Р. Цейлона. Польш и. И н 
донезии, Голландии и Нигерии.

На вчерашнем заседании первым 
вы ступил делегат Бирмы , которы й 
заявил о необходимости скорейш ей 
ликвидации колониализма. Именно 
из этого принципа, сказал он, будет 
исходить делегация Бирмы  при го 
лосовании по проектам резолюций.

В ы ступивш ий затем делегат Гре
ции призывал Генеральную А ссам 
блею «не спешить> с окончатель
ной ликвидацией колониализма, 
чтобы «не наруш ить нравственную 
силу Д екларации о 'предоставлении 
независимости колониальны м стра
нам и народам».

Представитель Р ум ы нии  в боль
шой, хорош о аргументированной, 
насыщ енной ф актами речи пол
ностью поддержал резолю цию  Со
ветского Союза о необходимости 
ликвидации колониализма к  концу  
1962  года.

Всего в общей дискуссии  долж 
но вы ступить 42  делегата. Делега
ты  гр уппы  аф ро-азиатских стран 
сейчас вырабатывают свой проект 
резолюции по вопросу о претворе
нии в ж и зн ь  Декларации о предо
ставлении независимости колони
альны м странам и народам. Эта 
резолюция будет, по-видимому, вне
сена в ближайшее время.

Учиты вая большой объем рабо
ты , которую  предстоит проделать 
делегатам X V I  сессии Генеральной 
Ассамблеи О О Н при обсуждении 
столь важ ного  вопроса, к а к  ли кви 
дация колониализма, председатель 
Ассамблеи М о нж и  Слим объявил 
вчера, что, начиная с сегодняшне
го дня. буд ут проводиться ночные 
заседания.

Н Ь Ю -Й О Р К . 15  ноября. (ТАСС ). 
Н а вечернем заседании Генераль
ной Ассамблеи 14 ноября продол
ж алось обсуждение вопроса о вы 
полнении Декларации о предостав
лении независимости колониаль
ным странам и народам. П одчерк
нув. что  колониализм является по
стоянны м источником  войны, деле
гат Либерии Д ж онсон  заявил, что 
полное освобождение колоний явит
ся шагом на пути  обеспечения ми
ра во всем мире. Он указал , что 
никакое  решение проблемы Запад
ного Ириана невозможно без учета 
мнения Индонезийской Республи
ки .

Представитель Чехословакии 
К у р к а  напомнил делегатам Ассам
блеи, что  70  миллионов людей в ко 
лониальны х странах до сих  пор  на
ходятся под игом  иностранны х по
работителей. Колониальны е дер
ж авы , сказал он. продолж аю т са
ботировать решения Генеральной 
Ассамблеи. К у р ка  указал  на осо
бую  роль Н А Т О  в проведении по
л итики  подавления национально- 
освободительного движ ения коло
ниальны х народов. Делегат Чехо
словакии подчеркнул, что  Соеди
ненные Ш та ты  не только  сами по
рабощают народы П уэрто-Р ико  и 
островов Тихого  океана, но и  о ка 
зы ваю т ш и р окую  военную помощь 
своим сою зникам  по Н А Т О , кото 
рые ведут истребительную войну 
против народов А л ж и р а , А нголы , 
Кении и  д р уги х  стран.

К у р к а  предложил, чтобы  Гене
ральная Ассамблея приняла реше
ние, осуждаю щ ее систему неравно
правных договоров, которы е импе
риалистические державы  стремятся 
навязать недавно освободившимся 
народам. О н потребовал воссоеди
нения Западного Ириана с Индоне
зией и  осудил маневры голландско
го правительства, стремящегося 
любыми средствами сохранить свое 
господство над этой индонезийской 
территорией. Делегат Чехослова
ки и  горячо поддержал предложение 
Советского Союза о ликвидации 
колониализма к  ко н ц у  1962 года н 
о создании ком иссии ОО Н для на
блюдения за выполнением такого 
решения.

На заседании Генеральной А с 
самблеи вы ступили такж е  делегаты 
Колум бии и  Японии.

В Политическом комитете 
Генеральной Ассамблеи ООН

Письмо постоянного представителя СССР 
при ООН В- А- Зорина исполняющему 

обязанности генерального секретаря 
ООН У Тану

Н Ь Ю -Й О Р К . 14 ноября. (ТАСС ). 
Постоянны й представитель -СССР 
при О О Н В. А  Зорин направил ис
полняю щ ему обязанности генераль
ного секретаря О О Н У  Тану  письмо 
по вопросу о времени созыва ко
митета О О Н по мирному использо
ванию косм ического  пространства.

Советский Союз. указы вает 
В . А . Зорин, придает важное зна
чение развитию  международного 
сотрудничества в области мирного 
использования космоса. В ыступая 
за развитие такого  сотрудничества. 
С С С Р  исходит из того, что  оно мо
ж е т быть плодотворны м и эффек
тивны м только  в том случае, если 
будет строиться на основе подлин
ного равноправия государств в ре
шении всех связанны х с этим воп
росов. Советский Союз последова
тельно отстаивал порядок работы 
комитета, способный обеспечить 
действительное равноправие чле
нов ком итета и  справедливое пред
ставительство всех трех гр упп  го 
сударств в руководстве комитета, 
его вспомогательных органах и 
международной конф еренции уче
ны х по обмену опытом в области 
косм ических исследований.

О днако, несмотря на усилия 
ССС Р. С Ш А  категорически  о ткло 
няли предлагаемый Советским Со
юзом принцип принятия  решений 
комитета и  стремились сохранить

за собой возможность навязывания 
ко м и те ту , решений с  иомощ ью-ме- 
ханического большинства, основы
ваясь на численном превосходстве 
в нем участников западных воен
ны х группировок. Т акие  действия 
С Ш А  свидетельствуют о том. что 
они хотели бы проводить политику  
диктата в деле организации сотруд
ничества в области космоса по ли 
нии ООП.

Предложение С Ш А  и д р уги х  за
падных держав созвать ком итет по 
косм осу без предварительной дого
воренности об основах организации 
работы ком итета, продолжает В. А . 
Зорин, нельзя расценивать иначе, 
ка к  новую  необоснованную попы т
к у  Соединенных Ш тато в  добиться 
для себя преим ущ ественного поло
ж ения в комитете. В  этих услови
ях  представительство С СС Р при 
О О Н  не видит никакого  смысла в 
созыве комитета ОО Н по космосу, 
к а к  это предлагается делегациями 
С Ш А , А н гл и и  и некоторы х других 
западных держав.

В  заклю чение письма В. А . Зо
рин подчеркивает, что Советский 
Союз будет и  впредь добиваться 
объединения усилий государств по 
освоению и изучению  космического 
пространства на основе подлинного 
международного равноправного 
сотрудничества.

в ЗАЩИТУ АЛЖИРСКИХ 
ПАТРИОТОВ

Телеграмма Советского комитета 
солидарности стран Азии и  Африки

Н Ь Ю -Й О Р К . 14 ноября. Спе- 
циальный корреспондент Т А С С  
Тур ка тен ко  передает:

Политический ком итет X V I сес
сии Генеральной Ассамблеи ООН 
одобрил сегодня две резолюции, 
вы двинуты е группой  государств 
А ф р и ки  н А зии . Первая резолю
ция, вы двинутая Эфиопией, Ганой, 
Гвинеей. М али, М а р окко , Н игери
ей, Сьерра-Леоне, Сомали, Суда
ном, Того, Тунисом , О А Р . Конго  
(Леопольдвиль), предусматривает 
превращение А ф рики  в безатомную 
зону и призывает все государства 
воздержаться от использования

территории, прибреж ны х вод или 
воздушного пространства А ф р и ки  
для испы таний, хранения или тран
спортировки ядерного о руж и я .

Вторая резолюция, выдвинутая 
Цейлоном, Эфиопией. Ганой. Гви
неей, Либерией. Ливией. Нигерией, 
Сомали. Суданом. Того. Тунисом  н 
Индонезией, содержит требование, 
чтобы исполняю щ ий обязанности 
генерального секретаря О О Н про
консультировался с правительства
ми стран —  членов О О Н  с  целью 
выяснить их мнение относительно 
возможности созыва специальной 
конф еренции для подписания кон-

Покончить с расистокюй 
политикой' правительства

ЮАР!
в  Специальном политическом 

комитете Генеральной Ассамблеи ООН

Глубокую тревогу и  беспокойство 
по поводу массовых репрессий про
тив патриотов Алжира выразил в 
своей телеграмме президенту Фран
цузской республики генералу Шарлю 
де Голлю Советский комитет соли
дарности стран Азии и Африки.

Серьезное беспокойство, говорится 
в телеграмме, вызывает тяжелое со
стояние здоровья многих заключен
ных, особенно здоровье Бен Белла и 
других членов Временного прави- 
іельгтвя Алжирской Республики.

От имени советских людей Коми
тет решительно требует прекращения

репрессий против алжирцев и не
медленного освобождения арестован
ных алжирских патриотов.

В телеграмме выражается надежда, 
что, вняв голосу разума и  требова
ниям самого французского народа, 
правительство Французской респуб
лики прекратит позорящую Францию 
несправедливую войну и признает 
священное право алжирского народа 
на свободу, национальную независи
мость и территориальную целостность 
своей родины.

(ТАСС).

Н Ь Ю -Й О Р К . 14 ііоября. (ТАСС ). 
Продолжавшееся около трех пе
дель обсуждение в Специальном 
политическом комитете Генераль
ной Ассамблеи ООН вопроса о по
литике  расовой дискриминации, 
проводимой правительством Ю жно- 
А ф риканской Р еспублики, закончи
лось вчера принятием резолюции, 
выдвинутой 31 страной А зии  и А ф 
рики . а такж е  Кубой, и резолюции 
8 государств с дополнениями, вы 
двинуты ми С СС Р и Эфиопией, 

Первая резолюция решительно 
осуждает расистскую  политику 
правительства Ю А Р  и призывает 
страны —  члены  О О Н принять 
против него следующ ие санкции: 
порвать с ним дипломатические от
ношения. закры ть все порты  для 
судов, плавающ их под флагом 
Ю А Р , бойкотировать товары из 
Ю А Р  и не принимать на своих 
аэродромах самолеты из Ю А Р . Ре
золю ция обращает внимание Сове
та Безопасности на статью  6  У ста 
ва О О Н  с целью скорейш его рас
смотрения вопроса о дальнейшем 
пребывании Ю ж но-А ф риканской 
Р еспублики в О О Н,

Эта резолю ция была принята 55 
голосами против 26  при 20  воздер
ж авш ихся. Против нее голосовали 
представители С Ш А , А нгли и . 
Ф ранции . Бельгии, Португалии, 
д р уги х  сою зников С Ш А  по воен
ным блокам и, наконец, представи
тель самой Ю А Р .

Еще более значительным боль
ш инством голосов была принята 
резолюция, вы двинутая ^8 государ
ствами —  Аф ганистаном . Венесуэ
лой, Данией. Индией. Малайей. 
Норвегией, Того и Цейлоном. Эта 
резолюция та кж е  осуж дает расист
с ку ю  по ли ти ку  правительства 
Ю А Р  и призывает все страны  —  
члены О О Н принять все возможные 
меры, индивидуально или кол л е к
тивно. в соответствии с Уставом 
О О Н. чтобы заставить правитель
ство Ю А Р  отказаться от своей по
л итики  дискрим инации коренного 
населения страны.

Новое п р а в и т е л ь с т в о  ФРГ
В О П И . 14 ноября. (ТА С С ). Се

годня президент Ф Р Г  Л ю бке  по 
предложению канцлера Аденауэра 
назначил новое правительство 
Ф Р Г .

В  состав нового коалиционного 
правительства вошли: Конрад  А де
науэр (Х Д С ) —  канцлер: Л ю двиг 
Эрхард (Х Д С ) —  вице-канцле; и 
министр хозяйства: Герхард Ш р е 

дер (Х Д С ) —  министр иностранны х 
дел: Герман Х ехерль (Х С С ) —  ми
нистр внутренних дел; Ф ранц- 
Йозеф Ш тр а у с  (Х С С ) —  министр 
обороны; Гейнц Ш тар ке  (С В Д П  —  
свободная демократическая пар
тия) —  м инистр финансов; Вольф
ганг Ш там бергер  (С В Д П ) —  м и
нистр ю стиции и другие. Всего в 
правительстве 20  министров, из

них 11 —  от Х Д С . четыре —  от 
Х С С  н п я ть — от С В Д П .

Новое правительство Ф Р Г  было 
сформировано после почти двухме
сячного торга меж ду руководством 
Х Д С /Х С С  и С В Д П  об условиях 
коалиции и распределении мини
стерских постов. Клю чевы е пози
ции в  новом кабинете по-прежнему 
остались в р у ка х  Х Д С /Х С С ,

Советская делегация выдвинула 
дополнение к  этой резолюции, в 
котором содержится призы в ко 
всем государствам —  членам ООП 
«отказы вать правительству Ю А Р  в 
какой-либо поддержке и помощи, 
которы е м огут быть использованы 
в целях усиления насилия над ко 
ренным населением Ю ж н ой  А ф ри
ки  и  дальнейшего кровопролития, 
в том числе помощи оруж ием  и 
другими военными материалами».

Несмотря на попы тки  представи
телей западных держав провалить 
советское дополнение, оно было 
вклю чено в резолюцию большин
ством голосов.

Бы ло та кж е  принято дополнение 
к  резолюции, внесенное Эфиопией. 
В соответствии с этим дополнением 
Генеральная Ассамблея ОО Н тре
бует. чтобы Совет Безопасности об
судил. каки е  санкции долж ны  быть 
применены против Ю А Р  в связи с 
тем. что ее правительство система
тически наруш ает Устав ООН.

Резолюция 8  государств вместе 
с дополнениями Советского Союза 
и Эфиопии была принята 72  голо
сами против двух (П ортугалия и 
Ю А Р ) при 27  воздержавшихся 
(С Ш А , А н гл и я , Ф ранция . Испа
ния, Бельгия и др.).

Обе резолюции будут представ
лены на утверждение текущ ей сес
сии Генеральной Ассамблеи ООН.

венции о запрещении применения 
ядерного и термоядерного оруж ия  
в военных целях. Резолюция пред
лагает. чтобы доклад о таки х  ко н 
сультациях бы л представлен следу
ющ ей. X V I I  сессии Генеральной 
Ассамблеи О О Н . Резолюция такж е  
провозглашает, что государство, 
которое применит ядерное оруж ие, 
будет рассматриваться к а к  нару
шитель Устава О О Н и к а к  совер
шившее преступление против чело
вечества и цивилизации.

П роекты  обеих резолюций с са
мого начала поддерживали Совет
ский Союз и другие  социалистиче
ские  страны , поскольку  принятие 
и претворение в ж и знь  э ткх  резо
лю ций явилось бы важ ны м  шагом 

.НА .пэти ,_̂ к полному . и  всеобщему 
разоруж ению , к  ослаблению меж 
дународной напряженности, к  у п 
рочению мира.

Проектъ! .ре?одірций были пдд- 
дёржаны  такж е  подавляющим боль
ш инством стран А зи и  и А ф рики .

С траны  западного блока, и в пер
вую  очередь С Ш А , А н гл и я , Ф ран
ция, Италия, вы ступили против 
указа нны х проектов резолюций. 
Д елегат Италии попытался было 
внести «поправки»  к  резолюции 
об объявлении ядерного оруж ия  
вне закона, принятие которы х по 
сущ еству легализовало бы приме
нение ядерного о руж и я . Эти «по
правки»  бы ли решительно отклоне
ны большинством голосов.

За резолюцию , предусматриваю
щ ую  превращение А ф р и ки  в без
атомную  зону, было подано 57 го
лосов. Голосовать против никто  не 
решился. Воздержались от голосо
вания в основном страны  западно
го  блока, в том числе С Ш А . А н г 
лия. Ф ранция . П ортугалия. Испа
ния, Ю ж но-А ф риканская  Респуб
лика, ряд латиноамериканских 
стран, а такж е  Япония.

За резолю цию  голосовали все 
страны социалистического лагеря, 
а такж е  Куб а . Ю гославия и боль
шинство нёприсоединившихся 
стран, в том числе Индия и Индо
незия.

За резолюцию, предлагаю щ ую 
поставить атомное о руж и е  вне за
кона. было подано 60  голосов. В 
том числе все страны социалисти
ческого лагеря. Куб а , ІО гославия. 
все неприсоединившиеся страны, 
Япония, К и п р . М е кси ка . Пакистан.

Против голосовало 16 стран —  
С Ш А , А н гл и я . Ф ранция . А встра 
лия. Бельгия, чанкайш ист, Греция, 
Гватемала, Ирландия. Италия, 
Л ю ксем бург, Голландия, Новая Зе
ландия, Н икарагуа , Ю жно-А ф ри
канская Республика. Т урция .

Воздержалось 25 стран.

Ю.Гагарину вручена БолЬшая 
золотая медалЬ ФАИ

МОСКВА, 14 ноября. (ТАСС). Вол
нующая встреча состоялась сегодня 
в актовом зале Московского государ| 
ственного университета. В гости в 
студентам пришли видные советские 
авиационные спортсмены. Среди них 
первый космонавт Герой Советского 
Союза Юрий Гагарин.

Студенты были свидетелями радо
стного события. Вице-президент Меж
дународной авиационной федерации 
(ФАИ) дважды Герой Советского 
Союза В. К . Боккинаки вручил Юрию 
Гагарину диплом и Большую золо
тую медаль Международной авиаци
онной федерации, которой награжда
ют один раз в год за выдающиеся 
достижения в авиации. Памятные 
всем рекордные цифры записаны в 
дипломе ФАИ: «Продолжительность
полета —  108  минут. Высота нашим ученым.

327 километров. Вес, поднятый на 
высоту, —  4 .725  килограммов».

Золотые медали имени Ф4)анцуз- 
ского летчика Де ля Во были вруче
ны К . К . Коккинакй  и Б. М. Адриа
нову за установленные ими в прош
лом году рекорды скорости.

В своей речи летчик-космонавт 
СССР Юрий Гагарин сказал:

•— Мне очень радостно быть сего
дня в Московском университете, в 
храме науки, ка к  мы называем его. 
Мои друзья космонавты просили пе
редать вам привет, ибо они ведь то
же студенты —- студенты космоса.

Я очень рад награде —  золотой 
медали ФАЙ, на которой стоит мое 
имя. Но в ней я  виж у признание ве
личайших успехов всей советской 
авиации. Это награда советскому на
роду, нашим инженерам и  техникам.

Ответственность за убийство 
Лумумбы, Оиито и Мполо лежит 

на Чомбе и Касавубу
(Доклад комиссии ООН)

Н Ь Ю -Й О Р К , 15 ноября. (ТА С С ). 
За преступное убийство премьер- 
министра К онго  Л ум ум бы , а такж е  
членов его правительства О кито  и 
Мполо ответственность несут глава 
правительства Катанги  Чомбе и 
президент К о нго  Касавубу и их по
мощ ники —  к  таком у вы воду пр и 
шла специальная ком иссия О О Н, 
расследовавшая обстоятельства 
смерти Л ум ум бы  и его соратников. 
Комиссия была создана на основа
нии реш ения Совета Безопасности, 
принятого в феврале 1961 года. В 
ее состав входили представители 
Бирмы , Эф иопии, М е кси ки  и Того.

Вчера в О О Н в качестве до ку
мента О рганизации Объединенных 
Н аций бы л распространен, доклад 
этой комиссии, в котором  приводят
ся различные докум енты  и свиде
тельские показания. После прове
денного расследования ком иссия 
приш ла к  следующ им выводам:

Свидетельские показания гово
рят против версии, вы двинутой пра
вительством провинции Ка тан ги , о 
том, что  Л умумба, О кито  и  М поло 
бы ли убиты  членами ракого-то пле
мени; ком иссия признает в основ
ном правильны ми свидетельские 
показания о том. что  они бы ли уби 
ты  17 января 1961 года после того, 
к а к  и х  доставили в загородны й дом 
неподалеку от Элизабетвиля. П ри
чем убийство имело место, по-види
мому, в присутствии вы сокопостав

ленны х чиновников правительства 
провинции Катанга , а  именно, Чом
бе, М уно нго  и Кибве: убийство 
Л ум ум бы  и  е го  соратников было 
осущ ествлено в соответствии с за
ранее разработанны м планом. Не
посредственными убийцами бы ли 
бельгийские наем ники не ки й  пол
ко вн и к  Х ойхе  й  капитан  Гат.

По мнению ком иссии, ответствен
ность за убийство Л ум ум бы  и его 
соратников ле ж ит на Чомбе и пре
зиденте Касавубу и  на и х  помощ 
ни ках . Касавубу и его пом ощ ники 
передали Л ум ум б у  и его соратни
ков  в р у ки  ката н гски х  властей, 
зная заранее, что  они отдаю т и х  в 
р у ки  самы х злейш их политических 
врагов.

Комиссия собрала множество по
казаний и документов, свидетельст
вую щ их о зловещ ей роли, кото рую  
сы грал в убийстве Л ум ум бы  и  его 
соратников м инистр внутренних 
дел правительства провинции К а 
танга М унонго.

Комиссия отмечает, что  ей не 
разреш или посетить место убийст
ва для проведения расследования 
непосредственно там. П о мнению 
комиссии, результаты  проведенного 
ею расследования м огут послуж ить 
основой для дальнейшего рассле
дования положения в Конго , а та к 
ж е  для судебного разбирательства, 
которое, по мнению ком иссии, дол
ж н о  быть проведено к а к  можно 
скорее.

Коммюнике правительства 
Финляндии

Х Е Л Ь С И Н К И , 14 ноября. 
(ТА С С ). Здесь опубликовано офи
циальное ком м ю нике , которое бы
ло одобрено сегодня правительст
вом Ф инляндии и касается совет
ско-ф инляндских отнош ений в све
те советской ноты  Ф инляндии от 
30  октября и встречи А . Карьялай- 
нена с А .  А .  Г ром ы ко в М оскве  11 
ноября.

В ком м ю нике  говорится, что 
при встрече министра Карьялайне- 
на с министром иностранны х дел 
Советского Союза А . А ,  Громы ко 
11 ноября 1961 года А . А . Громы 
ко  излож ил мнения правительства 
Советского Союза о международ
ной обстановке таким  образом, ка к  
это вы сказано в ноте, адресованной 
правительству Ф инляндии. А .  А . 
Гром ы ко отметил, что в нынешней 
международной обстановке Совет
ский  Chios вы нуж ден заботиться о 
своей безопасности, что уж е  теперь 
следует сделать конкретны е  выво
ды. касающ иеся безопасности на
ш их границ. О н указал , что  на этом 
фоне военные к р у ги  Советского 
Союза уж е  долгое время требую т 
военных переговоров м еж ду Ф и н 
ляндией и Советским Союзом в 
рамках заклю ченного в 1948  году 
договора о друж бе, сотрудничестве 
и взаимной помощи.

М инистр  иностранны х дел А . А . 
Гром ы ко отметил, что у  правитель
ства Советского Союза нет ни  ма
лейшего намерения вмешиваться 
во внутренние дела Ф инляндии, 
Он сказал, чтр Советский Союз пи
тает полное доверие к  нынеш нему 
внеш неполитическому к у р с у  Ф и н 
ляндии. О днако Советский Союз не 
мог не обратить внимание на то. 
что политическая обстановка в 
Ф инляндии стала нестабильной и 
что в Ф инляндии возникли  опреде

ленные политические гр уппи р овки , 
которы е намеренно стремятся вос
препятствовать продолжению  ны 
нешнего внеш неполитического к у р 
са. В  ны неш ней обстановке прави
тельство Советского Союза желало 
бы  возм ожно скорее получить уве
ренность в том, что  ны неш ний 
внеш неполитический ку р с  Ф и нл ян 
дии будет продолж аться и что  ни
что не помешает развитию  друж е
ственны х отнош ений м еж ду Ф и н 
ляндией и Советским Союзом. Ес
ли бы такая уверенность была по
лучена в скором времени, вероят
но, мож но было бы избеж ать воен
ны х переговоров.

М и ни стр  Карьялайнен ответил, 
что в Ф инляндии  действительно 
имеются различны е гр уппи р ов ки , 
но, к а к ,  наверное, известно и в Со
ветском  Союзе, все гр уппы  в Ф и н 
ляндии стоят на линии П аасикиви. 
Он вы разил мнение, что Ф и нлян 
дия ж елает продолжения политики  
др уж бы  и доверия в отнош ениях с 
Советским Союзом.

М инистр  Карьялайнен сообщил, 
говорится в заклю чение ком м ю ни
ке, что  он доведет до сведения пра
вительства и политических кругов  
Ф инляндии  соображения, вы ска 
занные министром иностранны х 
дел А . А ,  Гром ы ко,

Н а  пресс-конф еренции для ино
странны х ж урналистов, где было 
роздано это ком м ю нике , заведую
щ ий отделом печати М И Д  М . Я коб
сон сообщил, что этот текст  пере
дан парламентским ф ракциям , ко 
торые в настоящ ее время обсужда
ю т его» и долж ны  еще сегодня из
лож ить свои соображения прави
тельству.

Зам. редактора
А . Н . Н О В О С Е Л О В .

Т Е А Т Р
Том сквй областной драматический 

театр имени В . П . Чкалова

17 ноября —  « Ф ауст н  смерть».
Начало спектакля в 7 час. 30 

мин. вечера,

С Е Г О Д Н Я  В  К И Н О Т Е А Т Р А Х
Ш и р окоэкр ан ны й  кинотеатр 

«О ктябрь». Голубой зал —  «Не 
хочу ж ениться» . Сеансы: 12-50,
2-30, 4-15, 6 . 7 -45, 9-30. Д л я  де
тей —  «Повесть о настоящ ем чело
веке». Сеансы: 9-30, 11-10. Зеле
ный зал —  «Поезд вне расписа
ния». Сеансы: 10. 12. 2 , 4 . 6 . 8 , 10.

Кинотеатр  имени М . Г орького.
Больш ой зал— «О хотник за при 

даным». Сеансы; 10. 12. 2 . 4 , 6 , 
8 , 10. Дети до 16 лет не допускаю т
ся. Зал  ки н о хр о н и ки — «М ир дому 
твоему». Сеансы: 10. 11-05, 12-10, 
1-15, 2 -20, 3 -25, 4-30, 5 -35, 6-40, 
7-45, 8  50, 10. Кинотеатр  детского 
зрителя —  « Д р у ж о к» . Сеансы: 
9-30, 10-55, 12-20, 1-45, 3-10.
«Прерванная песня». Сеансы: 4-35. 
6 -30, 8 -25, 10-20.

Кинотеатр  имени И . Черных.
Больш ой зал— «Набережная у т 

ренней зари». Сеансы: 9-20, 11,
12-40. 2-20. 4 . 5 -40. 7 -20, 9 . 10-40. 
М алы й зал —  «Последние залпы». 
Сеансы: 9-40, 11-30, 1-20, 3-10,
5. 6-50. 8 -40, 10-30.

К л у б  ж .-д . станции Том ск-П  —  
«Бедная улица». Сеансы: 4 , 6 , 8, 
10.

Д ом  кул ьтуры  ГРЭ С -2  —  «Две 
ж нзни» (первая серия). Сеансы: 
3. 5 . 7. 9.

Томская база снабжения плавсо
става продает ли нкруст .

О бращаться: г . Т ом ск, переулок 
Пристанской, 5 , торговы й отдел.

Требуются: токари, шлифовши. 
К Н . фрезеровщ ики, слесарь.гравер, 
автокрановщ ик, ш оф ера, электро, 
монтеры, разнорабочие, ж естянщ и
ки , модельщ ики, ученикн.ф резе . 
ровщ вкн , кладовщ ики, заведую
щ ий хозяйством.

Обращ аться: с. Том ск, улица
Советская, 9 1 , отдел кадров.

Т Е Л Е В И Д Е Н И Е  ^
Пятница, 17  ноября

12.30. Беседа «Учены й, поэт, 
мыслитель-материалист» (К  250-ле* 
тию  со дня рож дения М . В. Л о 
моносова). 12.40. Обозрение «В  
краю , где мы  ж ивем ». 12 .50, Д о к у 
ментальный фильм «П ы лаю щ ий 
остров». 18.30. «М еждународному 
Д ню  студентов посвящ ается.,.» .
19.30. И ностранная кинохроника^ 
2 0 .00 . Ф и льм  «Д о  востребования». 
2 0 .20 . Телевизионны е новости.
2 0 .3 0 . «Рассказы  А . П . Чехова на 
экране». В  программе: «Беспокой
ны й гость» , «Баран и барышня»^ 
«Сельские эскулапы » , «Полинъ- 
ка» , «Водевиль».

Том ской областной санитарно» 
эпидемиологической станции тре
бую тся: санитарные врачи и  эпиде
миологи, санитарки .

Обращ аться: г. Том ск, проспект 
имени Л енина, 7 7 , к  главном у вра
чу . 2 - 1

Том ской областной торговой ба
зе «Р остекстильторг»  требуется 
делопроизводитель-машнннстка.

Обращ аться: г. Том ск, Набереж
ная реки  У ш ай ки . 18. 2 — 2

Том ском у ремонтному заводу 
«Республика»  требую тся: кранов
щ и к  на автокран, газоэлектросвар- 
ш и к, литейщ ики , токари , гр у зч и ка , 
рабочие по двору, завальщ ик ш их
ты .

Обращ аться: г .  Том ск, улица  Бе
лая. 3 . отдел кадров. 3 — 2

Гр-н Они Ласло Александрович, 
проживающий в г. Томске, улица Во
сточная. 8. возбуждает дело о растор
жении брака с гр-кой Они Лидией 
Александровной. проживающей в  
г. Томске, переулок Комсомольский, 
10, кв. 2.

Дело будет рассматриваться в  
Томском городском народном суде.

Гр.ка Мельдер Анна Михайловна, 
проживающая в г. Томске, улица Чу
лымская. 49. кв. 3. возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-ном Мель- 
дером Анатолием Осиповичем, прожи
вающим в г. Томске, переулок Старо., 
Деповской. 14.

Дело будет рассматриваться В 
Томском городском народном суде. ,
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